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CÁMARA DE DIPUTADOS 
MESA DIRECTIVA 

Se suma Creel a críticas por contaminación de la Refinería de Cadereyta.- El presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, se sumó a las críticas por las emisiones 
contaminantes de la Refinería de Cadereyta, en Nuevo León. El congresista cuestionó las 
celebraciones con motivo de la expropiación petrolera, si al paso de las décadas esa industria aún no 
es sustentable y daña la salud de la población. [LATINUS;MVS NOTICIAS] 

Santiago Creel lamenta que AMLO haya echado a la basura su gobierno.- Santiago Creel, Presidente 
de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados; le explica lo que debe hacer como presidente y no 
meterse al callejón de los trancazos con los congresistas estadounidenses que andan en campaña. 
¡Tenga para que aprenda! remata al recordarle que México es de todos. [BILLIE PARKER NOTICIAS; 
DEBATE; NOVEDADES QUINTANA ROO; OCHO 80; PLANO INFORMATIVO; UNO MÁS UNO/p5] 

Alito, Creel, Marko... repudian la agresión.- El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, 
señaló que el Presidente debería unir a la ciudadanía, no dividirla. "Lo que han hecho con la figura 
de la ministra presidenta debe denunciarse públicamente. No más violencia en el país. Respete las 
instituciones, Presidente". [FINANCIERO/pp-p29] 

La Fenasscyt pide participar en la Ley de Ciencia.- “La Federación Nacional de Sindicatos del Sector 
de Ciencia y Tecnología (Fenasscyt), solicitó atentamente y a la vez urgentemente a Santiago Creel 
Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, y a las comisiones de Ciencia, 
Tecnología e Innovación, y de Educación; así como a la directora general del Conacyt, su 
incorporación urgente al parlamento abierto para la discusión sobre la iniciativa del Ejecutivo 
Federal, de la Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, Tecnologías e Innovación, la cual 
se pretende aprobar en próximas fechas, sin la participación de la federación que integra a los 
sindicatos de los Centros Públicos de Investigación del Conacyt, formados por académicos, 
investigadores, científicos y trabajadores administrativos del sector, por lo que sería un grave error 
no contar con las observaciones y opiniones de dicho gremio”. [MILENIO] 

Santiago Creel dice llevar la delantera para encabezar a Va por México en 2024.- Dicen que según 
Santiago Creel, él lleva la delantera en Va por México para 2024 ya que dice "no tiene cola que le 
pisen". Además de ir creciendo en las encuestas, el diputado panista y presidente de la Mesa 
Directiva de San Lázaro sería el candidato más fuerte para competir por Va por México, por ello, al 
interior de la alianza, se dice que Santiago Creel está convenciendo entre priistas y perredistas, pues 
lo verían con posibilidades. [POLÍTICO MX] 
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AMLO felicitó a la selección mexicana de béisbol tras la derrota ante Japón en el  Clásico Mundial.- 
Por su parte, Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados y militante del Partido Acción 
Nacional (PAN), escribió en sus redes sociales: “Estamos en las buenas y en las malas. Gran trabajo 
de la Selección Mexicana, nos han representado con mucha pasión y orgullo. ¡Arriba México!”. 
[INFOBAE] 

JUCOPO 

Presupuesto de Egresos 2024 será para garantizar la seguridad de los periodistas: Nacho Mier.- El 
coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, aseguró que para el 
Presupuesto de Egresos 2024 se buscará garantizar con los suficientes recursos para que los 
periodistas cuenten con seguridad social, al destacar la importancia de salvaguardar sus derechos. 
[CAMBIO; PULSO SLP; UNIVERSAL; ECONOMISTA/p44] 

Prevé Ignacio Mier que iniciativa en materia de Aviación Civil se dictamine la próxima semana.- El 
diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, expresó que, de 
lograr los consensos necesarios, las Comisiones de Economía, Infraestructura y Comunicaciones 
podrían dictaminar la iniciativa en materia de aviación civil la próxima semana. [EFEKTO 10] 

Quitarán restricciones a Comunicación Social.- El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del 
grupo parlamentario de Morena, informó que los diputados discutirán la derogación de algunos 
artículos de la Ley de Comunicación Social para que estados y municipios tengan la libertad de 
manejar ese presupuesto. Añadió que, si bien se darán libertades para manejar esos recursos en los 
gobiernos municipales y estatales, éstos deberán ejercerse con transparencia. [SOL DE MÉXICO/p5] 

Autosuficiencia energética, posible si se apuesta por energías limpias: Jorge Romero.- El diputado 
Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, afirmó que es posible lograr 
la autosuficiencia energética en México si se impulsa y procura la generación de energías limpias. Por 
medio de un comunicado, en el marco del 85 aniversario de la Expropiación Petrolera, remarcó que 
en México existen las condiciones climáticas y geográficas necesarias para producir energía de 
fuentes renovables y, de ser aprovechadas, podrían garantizar autosuficiencia. [MI PUNTO DE VISTA] 

MC no descarta coaliciones para 2024; “deben ser excepcionales”: Álvarez Máynez.- El coordinador 
de Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez Máynez, dejó abierta la 
posibilidad de una coalición electoral con otras fuerzas políticas en 2024, aun cuando un análisis 
reveló que el partido ha ganado más en las urnas cuando va solo que en alianza con PAN y PRD. No 
obstante, el legislador sostuvo que, para MC, las coaliciones electorales deben ser excepcionales, 
pues a su juicio, los partidos deben “jugarse” en lo individual sus registros y su representación en el 
Congreso. [MILENIO] 

Morena alista dar marcha atrás al cabotaje.- La bancada de Morena en la Cámara de Diputados 
alista modificaciones a la iniciativa presidencial sobre aviación civil y prevé eliminar el apartado del 
cabotaje, para alcanzar consensos con la oposición y aspirar a la Categoría 1 en seguridad aérea. El 
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coordinador del PRD, Luis Espinosa Cházaro, aclaró que su grupo parlamentario apoya la erradicación 
del cabotaje, pero no que el Estado tenga una aerolínea. Aseguró que lo más importante es legislar 
para recuperar la Categoría 1 en seguridad. [UNIVERSAL/pp-p4] 

Ante falta de acuerdo sobre consejeros del INE, que las quintetas sean 'incuestionables': PRD.- En 
el proceso de selección de los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), ante la posibilidad de 
que las fracciones parlamentarias en la Cámara de Diputados no puedan generar un acuerdo para 
elegir a los cuatro nuevos integrantes, si las quintetas a elaborar por el Comité Técnico son 
“incuestionables”, no importa que el proceso llegue a la fase de insaculación, planteó el líder 
parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, Luis 
Cházaro. [MVS NOTICIAS] 

DIPUTADOS 

Cuarto día de entrevistas a los aspirantes a consejeros del INE.- Por cuarto día consecutivo, el 
Comité Técnico de Evaluación de la Cámara de Diputados continuó con las entrevistas a los aspirantes 
a consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE). Con los 16 de este lunes, suman 60 los que han 
comparecido para su evaluación presencial. Falta aún recibir en este proceso a 32 aplicantes y se 
prevé, de acuerdo con el calendario aprobado, que esta etapa concluirá mañana. [JORNADA/p6] 

Que nadie trabaje 6 días a la semana: nueva reforma laboral para garantizar descansos de trabajo.- 
Susana Prieto, diputada federal por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), presentó una 
iniciativa de trabajo en la que se garantice al trabajador o trabajadora que por cada cinco días de 
trabajo se descanse dos, esto sin que afecte sus ingresos económicos. [DOSSIER POLÍTICO] 

Urge establecer censo nacional de pacientes con enfermedades raras: Brasil Acosta.- La falta de 
actualización constante de los casos de pacientes con enfermedades raras propicia a su vez que éstos 
sean atendidos de manera deficiente y que muchas veces se vulnere su derecho a la salud, señaló el 
diputado federal Brasil Acosta Peña, por esta razón impulsa una iniciativa para establecer el Censo 
Nacional de Pacientes con estos males. [HOJA DE RUTA] 

Celebra PVEM aprobación de reforma para prohibir y sancionar abandono permanente de redes 
de pesca en cuerpos de agua.- El Grupo Parlamentario del PVEM celebró que el Pleno cameral 
aprobara una reforma para prohibir y sancionar el abandono permanente de redes de pesca o 
cualquier otro instrumento y/o estructura con la que se realiza la captura o extracción de flora y 
fauna acuáticas en los cuerpos de agua. [MI PUNTO DE VISTA] 

Impulsan iniciativa para que la SEP difunda mensajes sobre la importancia de la educación inicial.- 
El diputado Victoriano Wences Real (PT) presentó una iniciativa que reforma el artículo 218 de la Ley 
Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión para establecer que corresponderá a la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) elaborar y difundir mensajes destinados a concientizar sobre la importancia 
de la educación inicial. [EDOMEX AL DÍA] 
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Necesario, cambiar metodología para establecer tarifas eléctricas en climas extremos: PT.- El 
diputado Leobardo Alcántara Martínez (PT) propuso reformar el artículo 139 de Ley de la Industria 
Eléctrica, a fin de cambiar la metodología para establecer tarificas eléctricas en climas extremos, ya 
que hay condiciones que aumentan de forma exponencial el costo. [EFEKTO 10] 

Piden sancionar al personal de la Guardia Nacional que sea denunciado por violación de derechos 
humanos.- A fin de sancionar al personal de la Guardia Nacional que sea denunciado por violación 
de derechos humanos, el diputado Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD) impulsa una iniciativa que 
reforma el artículo 59 de la Ley de la Guardia Nacional. [EFEKTO 10] 

Cae 7% matrícula en el bachillerato.- Disminución de la matrícula, elevada deserción y baja eficiencia 
terminal marcan el panorama de la Educación Media Superior (EMS). El número de estudiantes de 
ese nivel de enseñanza, obligatorio desde 2012, cayó 7 por ciento entre los ciclos escolares 2018-
2019 y 2021-2022, advierte un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la 
Cámara de Diputados. [REFORMA/p2] 

Palacio Legislativo: recinto Cultural.- Con la certeza de que este lugar puede reunir y difundir saberes 
de gran calidad, quienes integramos la secretaría general, y con la visión e impulso de las LXIV y LXV 
Legislaturas, nos abocamos a crear un programa de vinculación con distintas audiencias, con los 
vecinos de San Lázaro y con cualquier persona interesada en participar de la gran oferta cultural del 
Palacio Legislativo. [HERALDO DE MÉXICO/pp-p1-p2-p3] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN (ASF) 

Avanza tramo 31%; entrega era en 2022.- El Gobierno federal presumió ayer que ya están 
terminados 70 kilómetros de vías del Tramo Uno del Tren Maya, poco más de la tercera parte de los 
226 kilómetros de dicho tramo que, sin embargo, tenían que haber sido entregados por las 
constructoras al cierre de agosto de 2022. En su informe más reciente, la Auditoría Superior de la 
Federación detalló que Fonatur firmó cinco convenios modificatorios con Consorcio Latam, que 
incluyeron tres prórrogas para la entrega del proyecto ejecutivo, mismo que aún no estaba 
terminado en junio de 2021, y aparentemente fue entregado a finales de ese año. [REFORMA/p2] 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

GOBIERNO 

Revisarán México y EU las labores de DEA, CIA y FBI.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
dio a conocer que el próximo mes en Washington, autoridades de México y Estados Unidos revisarán 
la labor de la DEA, la CIA y el FBI. Durante su conferencia matutina en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, el 
mandatario federal reiteró que esas agencias no pueden introducirse en el país sin el conocimiento 
de su administración. Por ello, adelantó que en abril ambos gobiernos definirán cómo será la 
cooperación de inteligencia contra el crimen. [MILENIO / pp-p6] 
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AMLO, sobre la quema en efigie de la ministra Piña: “No se debe llegar a esos extremos”.- Tras la 
quema de una figura de la ministra Norma Piña, presidenta de la Corte, en el Zócalo, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador reprobó este acto y aseguró que hay formas de protestar sin llegar a 
los extremos, además, aclaró que este tipo de expresiones “son muy minoritarias en nuestro 
movimiento”. [CRÓNICA / pp-p7] 

Ebrard promete una 4T nivel 2.0.- Marcelo Ebrard va por las clases medias. Les lanza un guiño: 
“siempre han sido importantes”. Y además ya tiene un concepto clave para su campaña por la 
candidatura presidencial de Morena: quiere ser reconocido por profundizar el legado de Andrés 
Manuel López Obrador mediante la Cuarta Transformación recargada. La “4T 2.0”, en el marco de lo 
que define será la “Década Dorada” para México, entre 2024 y 2034. [MILENIO / pp-p4-p5] 

JUDICIAL 

El Poder Judicial reprocha los actos de odio contra la Presidenta de la SCJN.- El Poder Judicial en 
pleno, encabezado por los ministros, así como consejeros, magistrados y jueces reprocharon 
categóricamente las manifestaciones de odio del pasado sábado en el Zócalo en contra de la ministra 
presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y del Consejo de la Judicatura Federal, Norma 
Lucía Piña. [JORNADA / p8] 

Defensa de García Luna busca nueva “evidencia” para anular veredicto.- Al cumplirse un mes del 
veredicto en contra de Genaro García Luna, exsecretario de Seguridad Pública de México, su defensa 
trabaja en reunir evidencia que desacredite por completo los testimonios presentados por la Fiscalía 
de Nueva York y obtener cartas de respaldo de exfuncionarios, jefes o colaboradores para que se 
tomen en cuenta en la sentencia que el juez Brian Cogan emitirá a finales de julio. César de Castro, 
abogado de García Luna, dijo que su cliente quedó en shock tras el veredicto de culpabilidad. 
[MILENIO / pp-p7] 

CORONAVIRUS (COVID-19) 

“La reconversión hospitalaria fue clave contra el Covid”.- Gustavo Reyes Teherán, titular de la 
Comisión Coordinadora de los Institutos Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad, señaló 
que desde las primeras semanas de transmisión del virus SARS-CoV-2 en China y Europa fue evidente 
que la mortalidad sería alta. Agregó que nadie pudo predecir el tamaño de la afectación y para 
México lo urgente era resolver la carencia de infraestructura y especialistas en el manejo de 
enfermedades respiratorias graves. Por ello, se volvió prioritaria la reconversión hospitalaria, sostuvo 
el funcionario federal. [JORNADA / pp-p3] 

SEGURIDAD 

DEA alerta aumento de fentanilo con ‘droga zombie’ en EU.- La agencia antidrogas estadounidense 
alertó este lunes un fuerte aumento en las incautaciones de mezclas de xilazina, conocida como 
Tranq o droga zombi, con fentanilo en casi todo Estados Unidos. Según la agencia antidrogas, la 
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presencia de esta mezcla sucede en 48 de los 50 estados del país. “La xilazina, un sedante para uso 
veterinario, está haciendo que la amenaza de drogas más mortal que nuestro país ha enfrentado, el 
fentanilo, sea aún más mortal”, afirmó la directora de la DEA, Anne Milgram. [MILED / p10] 

Bullying crece 58% en 2 primeros meses del año.- Los reportes por casos de comportamiento 
violento e intimidatorio entre alumnos, conocido como bullying, han crecido 58 por ciento en México 
durante el primer bimestre del 2023. Datos del Consejo Ciudadano para la Seguridad y Justicia de la 
Ciudad de México, a los que La Razón tuvo acceso, indican que durante enero y febrero de este año 
han documentado 77 reportes, lo que se traduce en un promedio mensual de 38 casos. [RAZÓN / 
pp-p8] 

GENERAL 

Peligra hábitat de la Monarca.- La tala legal e ilegal que existe en los santuarios de la Mariposa 
Monarca ubicados en el Estado de México y Michoacán, pone en riesgo la vida de la especie que ha 
iniciado su retorno de los bosques mexiquenses al norte del continente. Además, los químicos que 
se arrojan a zonas de siembra de Estados Unidos y Canadá para acabar con el “algodoncillo” que es 
la planta donde pone sus huevecillos, y el incremento de viviendas sobre su ruta hasta el centro de 
México, hace peligrar a estos visitantes alados. [HERALDO / p25] 

ECONOMÍA 

AIFA cumple un año y aún no es rentable.- A 12 meses de su inauguración, llegar al Aeropuerto 
Felipe Ángeles en transporte público aún es caro y complicado… y salir no es muy diferente; la 
interconexión y la distancia es una ventaja que los usuarios no están dispuestos a sacrificar. “Es muy 
bonito, pero falta transporte”, coinciden algunos entrevistados. Especialistas consideran que si no se 
recupera la categoría y no se alcanzan acuerdos con los distintos sectores, es difícil planear la 
configuración del sistema aeroportuario. [24 HORAS / pp-p3] 

LitioMX, autónoma y con ingresos propios.- La empresa Litio para México podrá obtener sus 
ingresos por actividades de exploración y aprovechamiento del mineral, así como de otras fuentes, 
como donaciones, para completar sus recursos fiscales federales. Así lo indica su estatuto orgánico 
publicado en el DOF, también menciona que estará bajo la dirección general de Pablo Daniel Taddel 
Arriola, y que el organismo contará con autonomía técnica, operativa y de gestión. [HERALDO / pp-
p6] 

Banxico: tiene México sólidos fundamentos económicos.- Victoria Rodríguez, gobernadora del 
Banxico, sostuvo que México tiene solidez macroeconómica, reforzada por políticas fiscales y 
monetarias responsables. Afirmó que no hay elementos de inquietud acerca de la estabilidad del 
sistema financiero ante los choques externos. Por su parte, Rogelio Ramírez de la O dijo que, pese a 
que la proyección es de crecimiento, si los mercados interpretan que la Fed mantiene un alza agresiva 
de tasas generaría una recesión que impactaría a México. [FINANCIERO / pp-p4-p5] 
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Esperan mercados alza de 25 pb de la FED.- El consenso del mercado apunta a un alza de 25 puntos 
en la tasa de referencia de la Fed en esta semana, pero será una decisión difícil para la autoridad 
monetaria, ante niveles de inflación aún muy lejos de su objetivo, y la turbulencia en los mercados 
ocasionada por la incertidumbre generada en el sector bancario, que podrían justificar una pausa en 
el ciclo alcista. [FINANCIERO / pp-p11] 

INTERNACIONAL 

Supera ley de pensiones de Macron último obstáculo.- La iniciativa de reforma del gobierno francés 
sobrevivió a dos mociones de censura en la Cámara baja del Parlamento, luego que el presidente 
Emmanuel Macron buscó la semana pasada elevar la edad de jubilación de 62 a 64 años sin la 
aprobación de los legisladores. La moción de censura presentada por un pequeño grupo centrista y 
apoyada por una coalición de izquierda recibió 278 votos en la Asamblea Nacional, por debajo de los 
287 requeridos. Otra moción obtuvo 94 votos. Con el fracaso de ambas mociones, se da por 
aprobado el proyecto de ley de pensiones. [FINANCIERO / pp-p25] 

OPINIÓN 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ (…) Cualquier panista que quiera competir deberá realizar una 
gran precampaña pues, salvo Santiago Creel, que es el más conocido de los blanquiazules a nivel 
nacional, ninguno de los otros es reconocido en el país (…) [24 HORAS] 

ARTÍCULO/XIMENA CÉSPEDES/ (…) La sorpresa la está dando la oposición. En mediciones anteriores 
iba muy por debajo, pero actualmente ya se coló Santiago Creel, sobre todo por el apoyo a las Fuerzas 
Armadas, a su posicionamiento en relación con el tema del INE y porque lo ven como el candidato 
por su partido (…) [FINANCIERO/p.27] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) Ignacio Mier, coordinador de Morena, destacó 
la importancia de salvaguardar los derechos laborales de los periodistas mexicanos, por lo que 
aseguró que el Presupuesto 2024 garantizará recursos suficientes para que cuenten con seguridad 
social. Informó que en los próximos días, en la Cámara de Diputados se discutirá la derogación de 
algunos artículos de la Ley General de Comunicación Social a fin de que cada municipio y cada estado 
tengan la libertad y el libre albedrío de manejar de forma transparente, su presupuesto en materia. 
[24 HORAS] El tema lo aborda: CONFIDENCIAL [FINANCIERO/p.29] 

COLUMNA/BAJO RESERVA/ (…) Entre los diputados morenistas que consideran que permitir el 
cabotaje es perjudicial para el país están Yeidckol Polevnsky y el vicecoordinador Leonel Godoy. Este 
tipo de posturas, nos hacen ver, llevaron al coordinador de la bancada, Ignacio Mier, a dar marcha 
atrás al cabotaje, y evitar una fractura en la bancada. [UNIVERSAL/p.2] El tema se comenta en: JESÚS 
HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR [SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA/ ¿SERÁ?/(…) El panorama electoral para Morena en Coahuila se pone cada vez más 
complicado, dicen que la batalla por el tercer lugar cada vez se cierra más entre Armando Guadiana 
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y Ricardo Mejía; el problema que si Mario Delgado no termina de hacerle manita de puerco a Alberto 
Anaya para que baje al tigre Mejía de la candidatura, que se despida de la coalición en el 2024. [24 
HORAS/p.2] 

ARTÍCULO/JOSÉ WOLDENBERG/ (…) Para fines de 1996 la reforma fue aprobada, y las elecciones 
que le siguieron contaron con una legislación favorable a la coexistencia de la pluralidad y avalada 
por ésta. Hoy, hemos observado exactamente lo contrario. Unas reformas legales que prescindieron 
ya no digamos del acuerdo sino incluso de la deliberación y la consulta, que en la Cámara de 
Diputados fueron aprobadas el mismo día de su presentación solo por los partidos de la coalición 
gobernante, como si los otros cuatro no existieran, cuya única finalidad fue ahorrar, y en medio de 
un discurso presidencial que no asimila que está obligado a vivir con otros (…) [UNIVERSAL/p.17] El 
tema se comenta en: INDICADOR POLÍTICO [INDEPENDIENTE/p.3] HECHOS Y SUSURROS [24 
HROAS/p.11] DANIA RAVEL [HERALDO/p.15] 

COLUMNA/POLITEIA/ (…) Entre los 92 finalistas hay personajes con muy buena trayectoria, prestigio 
y conocimientos del tema electoral, pero hay también al menos 20 que tienen una abierta militancia 
morenista. Existe el riesgo de que el Comité Evaluador arme quintetas (el paso final para que los 
diputados elijan un integrante de cada una de ellas o si no, se haga una insaculación) y se pretenda 
repetir en el INE el triste modelo de la CNDH, impusieron como presidenta a Rosario Piedra. 
[HERALDO/p.11] 

COLUMNA/TRASCENDIÓ/ (…) Que con dos meses de retraso sobre el plazo establecido en el llamado 
“plan militar”, diputados y senadores instalarán este miércoles la comisión bicameral encargada de 
dar seguimiento y evaluar la participación de las fuerzas armadas en labores de seguridad pública 
hasta 2028 y una revisión a fondo de la estrategia anticrimen del gobierno federal, dijo Ricardo 
Monreal. [MILENIO/p.2] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/ (…) El diputado federal Brasil Acosta Peña, impulsa 
una iniciativa para establecer el Censo Nacional de Pacientes con enfermedades raras. El legislador 
indicó que este instrumento ayudará a conocer cuántos padecimientos existen en México y mejorar 

la atención para estas personas. .[24 HORAS] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/(…) El presidente del PRI, Alejandro Moreno, 
expresó su respeto y solidaridad con la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia, Norma 
Piña Hernández, ante los ataques en su contra ocurridos en la Marcha del Oficialismo, y advirtió que 
la violencia política y de género no se deben pasar por alto, más aún cuando la polarización y el 
discurso de odio sean impulsados desde el poder.[24 HORAS] 

COLUMNA/TRAS LA PUERTA DEL PODER / (…) X González, aliado a Alejandro Moreno (PRI), Marko 
Cortés (PAN) y Jesús Zambrano (PRD) va por candidatos ganadores a través de movilización de la 
ciudadanía que ya se vio que la mueve. [INDEPENDIENTE/p.3] Del tema escribe: AQUÍ EN EL 
CONGRESO [INDEPENDIENTE/p.9]; MAQUIAVELO TENÍA RAZÓN [INDEPENDIENTE/p.5] 
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COLUMNA/ESTRICTAMENTE PERSONAL/ (…) La Auditoría Superior de la Federación concluyó desde 
2021 que el Felipe Ángeles carecía de planeación, análisis de impacto social, estudios de costo real y 
beneficios, y que no existían evidencias de que fuera un proyecto rentable. Por los primeros 
resultados, va corriendo hacia el fracaso (…) [FINANCIERO/p.32] 
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“¿De qué vale celebrar la expropiación petrolera cuando sabemos que las refinerías 

dañan la salud?”: Creel por situación en Cadereyta 

 

 

 

 

 

 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, criticó este lunes la 

contaminación generada por la refinería de Petróleos Mexicanos (Pemex) en Cadereyta, en Nuevo León, 

en el marco de la expropiación petrolera. 

En sus redes sociales, el panista contrapuso la celebración de la expropiación petrolera frente al daño 

que provocan las refinerías a los ciudadanos. 

“¿De qué vale celebrar la expropiación petrolera cuando sabemos que las refinerías dañan la salud de 

las y los mexicanos?”, escribió. 

El legislador añadió un video de la refinería de Cadereyta en la que se observa una columna de humo 

que sale desde estas instalaciones. 

Creel también llamó a impulsar las energías limpias y renovables en el país para fomentar una industria 

energética sustentable. 

Pemex justificó este domingo que el humo reportado estaba compuesto en un 99% por vapor de agua y 

afirmó que sólo un 1% era un remanente de hidrocarburo, este último le habría dado un color amarillo. 

La compañía afirmó que la columna fue parte de un procedimiento conocido como “desfogue controlado 

como protocolo de seguridad”, que comenzó a las 13:09 horas de este domingo y el humo tuvo una 

duración de siete minutos. 

Por su parte, el gobernador Samuel García dijo que el director de la refinería le explicó que una falla en 

unos compresores y eso descontroló la operación de la planta catalítica, y advirtió que habría sanciones 

fuertes por la contaminación del ambiente. 
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Por su parte, la Secretaría del Medio Ambiente del estado informó que el Sistema Integral de Monitoreo 

Ambiental indicó que la estación situada en Cadereyta ha reportado un incremento en las emisiones por 

las noches. 

https://latinus.us/2023/03/20/celebrar-expropiacion-petrolera-refinerias-danan-salud-creel-

cadereyta/ 
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Se suma Creel a críticas por contaminación de la Refinería de Cadereyta 

 

El presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, se sumó a las críticas por 

las emisiones contaminantes de la Refinería de Cadereyta, en Nuevo León. 

El congresista cuestionó las celebraciones con motivo de la expropiación petrolera, si al paso de las 

décadas esa industria aún no es sustentable y daña la salud de la población. 

En redes sociales, el legislador del Partido Acción Nacional (PAN) manifestó sus opiniones respecto a la 

visible y perceptible emisión de contaminantes registrada en los últimos días en la refinería referida y 

que generó advertencias del gobernador de la entidad, Samuel García. 

“¿De qué vale celebrar la expropiación petrolera cuando sabemos que las refinerías dañan la salud de 

las y los mexicanos? Debemos apostar por energías limpias y renovables, por cuidar la salud de las 

familias y hacer sustentable la industria petrolera y energética en México”, anotó en su cuenta en 

Twitter, @SantiagoCreelM. 

La también diputada federal del PAN, Annia Gómez calificó como “venenosos” los vapores emitidos en 

Cadereyta, que también provocaron quejas de la población por el olor fétido que generan e hizo un 

llamado al Primer Mandatario a “cerrarla”. 

“Los niveles de contaminación en la ZMM comprometen la salud de todos, imágenes de azufre saliendo 

por la refinería de Cadereyta son un recordatorio de que estamos respirando veneno @lopezobrador_ 

asuma su responsabilidad y cierre la refinería por la Salud de las personas”, expresó en su cuenta en la 

misma red social, @AnniaGomezNL. 

Desde la bancada del Partido Revolucionario Institucional (PRI), la diputada Karina Barrón fue más 

directa al demandar el cierre de la refinería, a la cual calificó como un peligro para la salud de la 

población, en especial los menores de edad. 

La congresista dirigió su mensaje al gobernador García al que exigió congruencia y firmeza. 

Recordó que durante su campaña proselitista prometió clausurar y ahora, desde el cargo, se limita a 

pedir que no haya más emisiones. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/20/se-suma-creel-criticas-por-contaminacion-de-la-

refineria-de-cadereyta-586577.html 
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La Fenasscyt pide participar en la Ley de Ciencia 

 

“La Federación Nacional de Sindicatos del Sector de Ciencia y Tecnología (Fenasscyt), solicitó 

atentamente y a la vez urgentemente a Santiago Creel Miranda, presidente de la Mesa Directiva de la 

Cámara de Diputados; y a las comisiones de Ciencia, Tecnología e Innovación, y de Educación; así como 

a la directora general del Conacyt, su incorporación urgente al parlamento abierto para la discusión 

sobre la iniciativa del Ejecutivo Federal, de la Ley General en Materia de Humanidades, Ciencias, 

Tecnologías e Innovación, la cual se pretende aprobar en próximas fechas, sin la participación de la 

federación que integra a los sindicatos de los Centros Públicos de Investigación del Conacyt, formados 

por académicos, investigadores, científicos y trabajadores administrativos del sector, por lo que sería un 

grave error no contar con las observaciones y opiniones de dicho gremio”. 

Lo anterior lo dio a conocer en exclusiva para este medio, el Ing. Manuel Escobar Aguilar, secretario 

general del sindicato unitario de trabajadores del Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica, 

situado en San Andrés Cholula; y coordinador general de la Fenasscyt, que integra a 20 sindicatos de 

Centros Públicos de Investigación, quien  abundó, “se enviaron a los legisladores y la directora del 

Conacyt, un documento que conlleva el espíritu de los trabajadores de los Centros Públicos de 

Investigación del ramo 38 del Conacyt adscritos a la Fenasscyt, con propuestas al anteproyecto de la 

LGHCTI que desde el pasado 13 de diciembre de 2022 se encuentra en la H. Cámara de Diputados como 

Proyecto del decreto”.  

“Consideramos que esa iniciativa de Ley posee aspectos positivos, entre ellos las facilidades para 

importar productos, la posibilidad de cambio de adscripción del trabajador a otro CPIs, entre otros 

aspectos. Sin embargo, consideramos que hay aspectos importantes que se deben ajustar en beneficio 

de los trabajadores del sector. Por ello, solicitamos atentamente que las propuestas incorporadas en 

este documento enviado sean consideradas en el proyecto de Ley” 

“Finalmente, señaló el líder de la Fenasscyt, observamos de manera general que en la toma de decisiones 

de la iniciativa existe excesiva verticalidad en las Juntas de Gobierno, pues nuestros principios son la 

libertad de catedra y de pensamiento, expresión, enseñanza e investigación” 

https://www.milenio.com/opinion/fernando-fuentes/fronteras-de-la-ciencia/la-fenasscyt-pide-

participar-en-la-ley-de-ciencia 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/fernando-fuentes/fronteras-de-la-ciencia/la-fenasscyt-pide-participar-en-la-ley-de-ciencia
https://www.milenio.com/opinion/fernando-fuentes/fronteras-de-la-ciencia/la-fenasscyt-pide-participar-en-la-ley-de-ciencia
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Tenga para que aprenda: Santiago Creel explica a AMLO 

cómo debe confrontar a USA 

 

El diputado panista, Santiago Creel Miranda, se fue contra el presidente Andrés Manuel López 

Obrador, explicando cómo debería ser su comportamiento, desde el cargo, para tratar las tensiones 

con Estados Unidos respecto a la inseguridad y el tráfico de Fentanilo. En un video publicado en sus 

redes sociales, Santiago Creel dijo que AMLO fue un buen candidato, pero está siendo un pésimo 

presidente, sobre todo en el combate a la inseguridad en México ante su fallida estrategia de “abrazos, 

no balazos”. 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Tenga-para-que-aprenda-Santiago-Creel-explica-a-AMLO-como-debe-confrontar-a-USA-

20230320-0140.html 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Tenga-para-que-aprenda-Santiago-Creel-explica-a-AMLO-como-debe-confrontar-a-USA-20230320-0140.html
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PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/03/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Para pelear hay que tener estilo: Creel critica a AMLO por 

roces con EU 

Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados, criticó al presidente Andrés Manuel López 

Obrador sobre los roces que ha tenido con Estados Unidos, argumentando que ' no tiene estilo para 

pelear'. En un video, el panista atizó las críticas contra el mandatario federal, y le aseguró que fue un 

buen candidato, pero es un pésimo presidente, pues se aferra a sus dichos como "los abrazos y no 

balazos", y ante la falta de respuestas a sus críticos, lanza insultos. 

 

https://sipse.com/mexico/para-pelear-hay-tener-estilo-creel-critica-amlo-roces-eu-443673.html 
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Santiago Creel lamenta que AMLO haya echado a la basura 

su gobierno 

 

En un videoclip el diputado Santiago Creel, Presidente de la mesa directiva de la cámara de diputados, 
le explica lo que debe hacer como presidente y no meterse al callejón de los trancazos con los 
congresistas estadounidenses que andan en campaña. 
¡Tenga para que aprenda! remata al recordarle que México es de todos. 
 
 
 
https://billieparkernoticias.com/santiago-creel-lamenta-que-amlo-haya-echado-a-la-basura-su-gobierno/ 
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Critica Creel a AMLO por roces con EU 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel (PAN), criticó al presidente Andrés Manuel 

López Obrador que en diplomacia, hasta para pelearse, hay que tener estilo, y él no lo tiene.En un 

video, el panista atizó las criticas contra el Primer Mandatario, y le aseguró que fue un buen candidato, 

pero es un pésimo Presidente, pues se aferra a sus dichos como “los abrazos y no balazos”, y ante la 

falta de respuestas a sus críticos, lanza insultos. 

 

https://www.ocho80.com/2023/03/20/critica-creel-a-amlo-por-roces-con-eu/ 
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Critica Creel a AMLO por roces con EU 
 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel (PAN), criticó al Presidente Andrés Manuel 

López Obrador que en diplomacia, hasta para pelearse, hay que tener estilo, y él no lo tiene. En un 

video, el panista atizó las criticas contra el Primer Mandatario, y le aseguró que fue un buen candidato, 

pero es un pésimo Presidente, pues se aferra a sus dichos como "los abrazos y no balazos", y ante la 

falta de respuestas a sus críticos, lanza insultos. 

 

https://planoinformativo.com/911121/critica-creel-a-amlo-por-roces-con-eu- 
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Santiago Creel dice llevar la delantera para encabezar a Va por México en 2024 

 

 

 

 

 

 

 

 

Dicen que según Santiago Creel, él lleva la delantera en Va por México para 2024 ya que dice "no tiene 

cola que le pisen". 

Fuentes de Político MX nos comentan que además de ir creciendo en las encuestas, el diputado panista 

y presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro sería candidato más fuerte para competir por Va por 

México, por ello, al interior de la alianza, se dice que Santiago Creel está convenciendo entre priistas y 

perredistas, pues lo verían con posibilidades. 

Esto porque es uno de los políticos que tiene "menos cola que le pisen" en el PAN, PRI y PRD. Muestra 

de ello, nos dicen, es que según el panista salió ileso del tema de Genaro García Luna, y se supo defender 

de los ataques recientes del propio presidente. 

https://politico.mx/santiago-creel-dice-llevar-la-delantera-para-encabezar-a-va-por-mexico-en-2024 
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PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/03/2023 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/03/2023 LEGISLATIVO 

AMLO felicitó a la selección mexicana de 
béisbol tras la derrota ante Japón en el 

Clásico Mundial 
 

 

 

 

 

 

 

La novena mexicana se quedó a un paso de la gran final en el Clásico Mundial de Béisbol, pues cayó 

ante Japón en la última entrada por un marcador de seis carreras a cinco. Pese a la derrota, la 

participación del equipo tricolor fue la más destacada en la historia del torneo internacional, por lo que 

recibió múltiples elogios y reconocimientos. 

Una de las figuras más relevantes que se pronunciaron al respecto fue el presidente Andrés Manuel 

López Obrador, quien compartió un mensaje en video a través de sus redes sociales para celebrar el 

desempeño de los dirigidos por Benjamín Gil. 

Por su parte, Santiago Creel, presidente de la Cámara de Diputados y militante del Partido Acción 

Nacional (PAN), escribió en sus redes sociales: “Estamos en las buenas y en las malas. Gran trabajo 

de la Selección Mexicana, nos han representado con mucha pasión y orgullo. ¡Arriba México!”. 

AMLO felicitó a la selección mexicana de béisbol tras la derrota ante Japón en el Clásico Mundial - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/21/mexico-cayo-contra-japon-y-quedo-fuera-del-clasico-mundial-de-beisbol/
https://www.infobae.com/mexico/2023/03/21/mexico-cayo-contra-japon-y-quedo-fuera-del-clasico-mundial-de-beisbol/
https://www.infobae.com/mexico/2023/03/21/amlo-felicito-a-la-seleccion-mexicana-de-beisbol-tras-la-derrota-ante-japon-en-el-clasico-mundial/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

3 21/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

 

 

 



 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

27 21/03/2023 
COLUMNAS 

Y 

ARTÍCULOS 

 

  

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



JUCOPO
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL



¿   
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 21/03/2023 LEGISLATIVO 

Diputados de Morena buscan garantizar seguridad social para periodistas en PEF 2024 

 

 La bancada de Morena en la Cámara de Diputados buscará garantizar que en el Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) 2024 haya recursos suficientes para que las y los periodistas mexicanos cuenten 

con seguridad social, confirmó el coordinador de ese grupo político en San Lázaro, Ignacio Mier Velazco. 

A través de un comunicado, Mier señaló que de acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación 

y Empleo 2021, en el país, 41 mil 113 personas se dedican al periodismo y cerca del 15% trabajan de 

forma independiente. 

Mier recordó que el gobierno federal, a través del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 

implementó un programa piloto para incorporar a la seguridad social, hasta 2024, a 8 mil comunicadores 

y comunicadoras.  

El coordinador de los diputados de Morena se comprometió a que en el Presupuesto 2024 contemplará 

la incorporación de periodistas independientes a la seguridad social, que incluye seguros de 

enfermedades y maternidad, de vida, de retiro, de riesgos de trabajo, así como atención médica, 

farmacéutica y hospitalaria, entre otros beneficios.  

“Partimos de un derecho constitucional: el derecho que tiene la gente a estar informada y para que 

pueda ejercer ese derecho debe de haber medios de comunicación y para ello debe haber periodistas”, 

dijo. 

Informó también que en los próximos días, en la Cámara de Diputados se discutirá la derogación de 

algunos artículos de la Ley General de Comunicación Social para que cada municipio y cada estado tenga 

la libertad y el libre albedrío de manejar, de forma transparente, su presupuesto en este tema. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-morena-buscan-garantizar-seguridad-social-

para-periodistas-en-pef-2024 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-morena-buscan-garantizar-seguridad-social-para-periodistas-en-pef-2024
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-de-morena-buscan-garantizar-seguridad-social-para-periodistas-en-pef-2024
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Presupuesto de Egresos 2024 será para garantizar la 

seguridad de los periodistas: Nacho Mier 

 

El coordinador de los diputados federales de Morena, Ignacio Mier Velazco, aseguró que para el 

Presupuesto de Egresos 2024 se buscará garantizar con los suficientes recursos para que los periodistas 

cuenten con seguridad social, al destacar la importancia de salvaguardar sus derechos. 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/6388-presupuesto-de-egresos-2024-sera-para-garantizar-la-

seguridad-de-los-periodistas-nacho-mier 

 

 

 

https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/6388-presupuesto-de-egresos-2024-sera-para-garantizar-la-seguridad-de-los-periodistas-nacho-mier
https://www.diariocambio.com.mx/2023/zoon-politikon/item/6388-presupuesto-de-egresos-2024-sera-para-garantizar-la-seguridad-de-los-periodistas-nacho-mier
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Morena buscan garantizar seguridad social para 

periodistas 

 

La bancada de Morena en la Cámara de Diputados buscará garantizar que en el Presupuesto de Egresos 

de la Federación (PEF) 2024 haya recursos suficientes para que las y los periodistas mexicanos cuenten 

con seguridad social, confirmó el coordinador de ese grupo político en San Lázaro, Ignacio Mier 

Velazco. 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/morena-buscan-garantizar-seguridad-social-para-periodistas-/1633022 
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Artículo que limita presupuesto de publicidad en municipios será derogado 

 

 

 

 

 

 

 

 

Será el próximo 23 de marzo cuando sea derogado el artículo 26 de la Ley General de Comunicación 

Social que limita el presupuesto que los gobiernos municipales destinan para la contratación de 

publicidad, según anunció el coordinador de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio 

Mier.  

El morenista visitó Xicotepec de Juárez, Puebla y durante una conferencia de prensa anunció que el 22 

de marzo sesionarán en comisiones los legisladores federales para que un día después sea llevado el 

acuerdo al Pleno en San Lázaro y se apruebe que el artículo quede sin efecto, según lo dio a conocer el 

diariocambio. 

Quedará a criterio de los gobiernos municipales adoptar las medidas que consideren necesarias para 

establecer un tope en su gasto en publicidad, indicó Ignacio Mier. 

“Pues no es lo mismo el 1 por ciento de 8 billones del presupuesto federal al 0.1 por ciento del estatal”, 

indicó en alusión a la medida que establece que los municipios no pueden rebasar el 0.1 de su 

presupuesto para el pago de publicidad. 

El diputado Ignacio Mier Velazco destacó la importancia de salvaguardar los derechos laborales de las y 

los periodistas mexicanos, por lo que aseguró que el Presupuesto 2024 garantizará recursos suficientes 

para que cuenten con seguridad social. 

De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo de 2021, en el país 41 mil 113 

personas se dedican al periodismo y cerca del 15 por ciento trabajan de forma independiente.  

Recordó que el gobierno federal, a través del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), implementó 

un programa piloto para incorporar a la seguridad social, hasta 2024, a 8 mil comunicadores y 
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comunicadoras.  Por lo anterior, el líder de la fracción morenista se comprometió a que en el Presupuesto 

2024 contemplará la incorporación de periodistas independientes a la seguridad social, mismo que 

incluye seguros de enfermedades y maternidad; de vida, de retiro, de riesgos de trabajo, así como 

atención médica, farmacéutica y hospitalaria, entre otros beneficios.  

https://mexico.quadratin.com.mx/articulo-que-limita-presupuesto-de-publicidad-en-municipios-sera-

derogado/ 

 

https://mexico.quadratin.com.mx/articulo-que-limita-presupuesto-de-publicidad-en-municipios-sera-derogado/
https://mexico.quadratin.com.mx/articulo-que-limita-presupuesto-de-publicidad-en-municipios-sera-derogado/
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Prevé Ignacio Mier que iniciativa en materia de Aviación 

Civil se dictamine la próxima semana 
 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, expresó que, de 

lograr los consensos necesarios, las Comisiones de Economía, Infraestructura y Comunicaciones 

podrían dictaminar la iniciativa en materia de aviación civil la próxima semana. 

 

https://efekto10.com/preve-ignacio-mier-que-iniciativa-en-materia-de-aviacion-civil-se-dictamine-la-proxima-semana/  

 

 

 

https://efekto10.com/preve-ignacio-mier-que-iniciativa-en-materia-de-aviacion-civil-se-dictamine-la-proxima-semana/
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Autosuficiencia energética, posible si se apuesta por 
energías limpias: Jorge Romero 

 
 El diputado Jorge Romero Herrera, coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, afirmó que es 

posible lograr la autosuficiencia energética en México si se impulsa y procura la generación de energías 

limpias. 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/autosuficiencia-energetica-posible-si-se-apuesta-por-energias-limpias-jorge-romero/ 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/autosuficiencia-energetica-posible-si-se-apuesta-por-energias-limpias-jorge-romero/
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Ante falta de acuerdo sobre consejeros del INE, que las quintetas sean 'incuestionables': 

PRD 

 

En el proceso de selección de los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), ante la posibilidad de 

que las fracciones parlamentarias en la Cámara de Diputados no puedan generar un acuerdo para elegir 

a los cuatro nuevos integrantes, si las quintetas a elaborar por el Comité Técnico son “incuestionables”, 

no importa que el proceso llegue a la fase de insaculación, planteó el líder parlamentario del Partido de 

la Revolución Democrática (PRD) en la Cámara de Diputados, Luis E. Cházaro. 

En entrevista, manifestó que si bien lo ideal es que las fracciones parlamentarias tomen una decisión 

colegiada, ante la dificultad de lograrla, se apuesta a que los aspirantes que lleguen al final de la 

evaluación, sea por sorteo en la Cámara o en la Suprema Corte, garanticen imparcialidad. 

“Lo más importante va a ser la selección de las quintetas que el Comité Técnico selecciones las quintetas 

que sean incuestionables, porque de no haber un acuerdo (…) se llegara a ir a la Corte, entonces si hay 

quintetas incuestionables, no importaría donde se insacule, a quien le caigan (…) pero si están 

cuestionadas, el proceso estará viciado de origen”. 

Puntualizó que para el Sol Azteca lo mejor sería generar condiciones para elegir a los cuatro nuevos 

consejeros del INE por acuerdo. 

En contraparte, en días anteriores el líder parlamentario del Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena), Ignacio Mier, refrendó que para su bancada y aliados del Partido del Trabajo (PT) y Partido 

Verde (PVEM), es preferible el sorteo. 

La convocatoria del proceso marca que, recibidas las quintetas, la Junta de Coordinación Política tendrá 

hasta el miércoles 29 de marzo para emitir el acuerdo de selección de un nombre por cada lista, mismo 

que será enviado a la Mesa Directiva del recinto. 

El acuerdo deberá ser propuesto a discusión en el Pleno para votación de mayoría calificada, al día 

siguiente, es decir, el jueves 30 de marzo. Si la votación no alcanza la mayoría calificada, los nombres 

propuestos regresarán a la Junta de Coordinación, para formular un nuevo acuerdo. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/20/ante-falta-de-acuerdo-sobre-consejeros-del-ine-que-las-

quintetas-sean-incuestionables-prd-586581.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/20/ante-falta-de-acuerdo-sobre-consejeros-del-ine-que-las-quintetas-sean-incuestionables-prd-586581.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/20/ante-falta-de-acuerdo-sobre-consejeros-del-ine-que-las-quintetas-sean-incuestionables-prd-586581.html
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Coaliciones electorales deben ser excepcionales: Álvarez Máynez sobre resultados de 

MC en alianza 

 

 

 

 

 

 

 

 

Jorge Álvarez Máynez, coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara de Diputados, afirmó que 

las coaliciones electorales deben ser excepcionales, esto a raíz de los resultados de ese partido en los 

procesos electorales que ha participado.  

En entrevista para MILENIO Televisión, Álvarez Máynez sostuvo que en México se ha abusado de las 

coaliciones electorales y algunas prácticas en la materia.   

"Las coaliciones electorales deben ser excepcionales, las fuerzas políticas debemos jugarnos nuestros 

registros y representación en las cámaras, en el congreso.  

"Es cierto que se ha abusado de las coaliciones, del traspaso de votos, de la clausula de vida eterna", 

expresó.   

MILENIO informó que Movimiento Ciudadano no ha dejado de crecer en los comicios de diputados 

federales desde el 2003, cuando obtuvo el 2.26% de la votación válida, hasta 2021 en que alcanzó el 

siete por ciento. 

Excepto por un descalabro: en 2018, abandonó su cercanía tradicional con las izquierdas para apoyar la 

candidatura panista de Ricardo Anaya y le fue muy mal: cayó hasta 1.78 por ciento.  

Álvarez Máynez puntualizó que Movimiento Ciudadano hace coalición con la ciudadanía y según el 

diputado federal, quienes votan por MC es porque no se identifican con los partidos que ya estuvieron 

en el poder.    
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El diputado federal destacó los gobiernos de Movimiento Ciudadano en Jalisco y Nuevo León en la 

creación de empleos. 

https://www.milenio.com/politica/mc-coaliciones-deben-ser-excepcionales-alvarez-maynez 
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AMLO ANUNCIA QUE EN ABRIL DEFINIRÁ COOPERACIÓN CON AGENCIAS DE EU EN MATERIA DE SEGURIDAD 

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que en abril próximo, en Washington, su gobierno 

definirá cómo mantendrá la cooperación con las agencias de inteligencia de Estados Unidos como la CIA, DEA 

y FBI.“Próximamente va a haber una reunión en Washington, va el comité de seguridad a eso, a la Casa Blanca, 

y acordamos eso para seguir trabajando de manera conjunta y resolver como se tiene que seguir manteniendo 

la relación con las agencias de Estados Unidos”, dijo. Recordó que el pasado 10 de marzo, autoridades mexicanas se reunieron 

con la asesora de seguridad nacional de la Casa Blanca, Elizabeth Sherwood-Randall, y nombró a la secretaria de Seguridad, 

Rosa Isela Rodríguez como su enlace, pues las dos funcionarías van a trabajar de manera conjunta. Estaremos atentos.  

RICARDO MONREAL EMPUJA INICIATIVA PARA PREVENIR Y ERRADICAR VIOLENCIA OBSTÉTRICA  

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, siempre se maniene activo no sólo para cristalizar sus 

aspiraciones, sino en sus tareas legislativas y esta vez  presentó una iniciativa de ley para prevenir la violencia 

obstétrica y ampliar el marco de protección de los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres. La propuesta 

reforma la Ley General de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, define la violencia obstétrica como 

toda acción u omisión ejercida dentro de la esfera de atención médica por el personal de salud consistente en la manipulación, 

desinformación intencionada, abuso de medicación, patologización de procesos naturales, imposición de tratamientos médicos y 

la utilización de estos cuando es innecesario. Además, plantea especificar las conductas que constituyen violencia obstétrica, tales 

como el maltrato físico y psicológico, la falta de atención oportuna de las emergencias obstétricas, los actos de humillación, abuso 

verbal e insultos.También, la ejecución de cesáreas injustificadas y sin el consentimiento expreso e informado de la mujer, así 

como la realización de procedimientos autoritarios para imponer un método anticonceptivo u obstaculizar el apego inmediato de la 

niña o niño con la madre, sin causa médica justificada, entre otras. El presidente de la Junta de Coordinación Política, propone 

incorporar a la Ley General de Salud que toda mujer embarazada tendrá derecho a un trato digno y con perspectiva intercultural 

en los servicios de salud y atención médica, así como libre de violencia obstétrica. Explica que la violencia obstétrica se manifiesta 

durante la atención del embarazo, parto y postparto y consiste en cualquier acción u omisión por parte del personal de salud que 

cause un daño físico o psicológico en la mujer en esas etapas. Detalla que esta conducta se caracteriza por la falta de acceso a 

servicios de salud reproductiva, un trato cruel, inhumano y humillante y el abuso de medicaciones o tratamientos innecesarias, lo 

que menoscaba el derecho de las mujeres a decidir de manera libre e informada respecto de sus procesos reproductivos. 

Importante propuesta pues según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en México 3 de cada 10 mujeres 

han sido víctimas de maltrato o alguna forma de violencia en la atención obstétrica, provocándoles daño físico e incluso psicológico. 

Por lo pronto el legislador se alista para iniciar esta semana con los acuerdos para elegir a los comisionados del Inai y en este 

sentido se comprometió a que el Senado actuará con prontitud y responsabilidad, para que el INAI siga operando con eficiencia y 

normalidad. Estaremos atentos. 

IGNACIO MIER CONFÍA EN QUE ANTES DE SEMANA SANTA SE DICTAMINE LEY DE AVIACIÓN CIVIL PARA CABOTAJE 

 El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velzco ya se alista para lograr los consensos 

necesarios entre los legisladores las Comisiones de Economía, Infraestructura y Comunicaciones en San Lázaro 

a fin de que lo antes posible se dictamine la iniciativa en materia de aviación civil antes de que inicie la Semana 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Santa. El líder morenista expresó que la iniciativa que reforma la Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos busca incorporar 

acciones correspondientes para recuperar la categoría 1 por parte de la Administración Federal de Aviación por ello les urge 

sacarla adelante. Además, continuó, se pretende que el Estado cuente con una aerolínea, y adicionar el artículo 17 Ter en materia 

de cabotaje. Mier adelantó que se analiza la posibilidad de dictaminar por separado algunos de los elementos de la iniciativa. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA ANUNCIA QUE MAÑANA SE REUNIRÁ LA JUCOPO PARA DEFINIR PROCEDIMIENTO PARA 

ELEGIR COMISIONADOS DEL INAI  

 Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del PRD en el Senado sigue muy activo y sobre todo pendiente 

de sus labores legislativas sobre todo ahora que se prevén días intensos y es que Mancera, reconoció que la 

sobrevivencia del INAI está en manos de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), la que tendrá que decidir 

si lanza una nueva convocatoria o “corre el lápiz” para buscar un acuerdo político para nombrar a dos nuevos 

comisionados, después del veto presidencial a Yadira Alarcón y Rafael Luna. El ex jefe de Gobierno, dijo que 

de los perfiles que ya fueron evaluados y calificados, podrían salir los nuevos comisionados, “pero esa deberá ser una decisión 

que se tome por la Junta de Coordinación Política”. Refirió que la Jucopo está citada para mañana miércoles para definir por cuál 

de los dos procedimientos se va a decantar. Consideró que el procedimiento más viable y el expedito sería el de tomar los perfiles 

que han sido evaluados y calificados, que pasaron por todo el proceso público, que es lo que exige la Constitución. Lanzar una 

convocatoria nueva, reconoció, llevaría al menos un mes o más y el INAI se quedaría sin sesionar, “porque dice su ley que cuando 

menos debe haber cinco comisionados”.  Al igual que Monreal rechazó que el aval a los nombramientos de Yadira Alarcón y 

Rafael Luna, haya sido consecuencia de un “enjuage” entre Morena y el PAN, como acusó el presidente Andrés Manuel López 

Obrador.    “No fue un enjuague , porque todos (los candidatos) cumplieron con el principio de idoneidad” y, la elección de Alarcón 

y Luna fue producto de un acuerdo político. Por su parte, el panista Damián Zepeda, recordó que la Corte, en el último de los 

casos, puede nombrar a los dos comisionados que se necesitan a través de un proceso de insaculación, si en el Senado hay una 

omisión. 

OLGA SÁNCHEZ CORDERO REPRUEBA VIOLENCIA CONTRA NORMA PIÑA EN EL ZÓCALO 

Olga Sánchez Cordero, ministra en retiro, condenó la violencia contra Norma Piña Hernández, presidente 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Lo anterior, después de que el sábado pasado, un 

grupo de simpatizantes del presidente Andrés Manuel López Obrador, quemaron una figura de cartón 

alusiva a la ministra Piña Hernández, en el marco del 85° aniversario de la Expropiación Petrolera, en el 

Zócalo. La expresidenta del Senado señaló: “las muestras de intolerancia hacia su persona y hacia la 

institución que representa son inadmisibles”. “Conozco a la ministra presidenta Piña desde hace 25 años, 

pues fue mi Secretaria de estudio y cuenta en la SCJN. Independientemente de esto, las muestras de 

intolerancia hacia su persona y hacia la institución que representa son inadmisibles. La violencia nunca es la respuesta”. 

VICTOR FUENTES DENUNCIA DAÑOS POR REFINERÍA DE CADEREYTA, PIDE AUDITORÍA A LA ASEA 

El senador por Nuevo León, Víctor Fuentes es, sin duda, uno de los legisladores más activos no sólo en la 

Cámara alta, sino también en su natal Nuevo León pues siempre está pendiente de los problemas de su entidad, 

ahora ante “el envenenamiento que genera la refinería de PEMEX en Cadereyta pidió la presencia del titular de 

la Agencia de Seguridad Energía y Ambiente, Ángel Carrizales López, para que se ordene con urgencia una 

profunda auditoría de los procesos y emisiones de esta empresa. Trabajaré de la mano con el Gobernador de 

Nuevo León, dijo, para que esto se realice.   

SAN LUIS POTOSÍ SERÁ SEDE DEL MUSEO NACIONAL DE CIUDADES PATRIMONIO MUNDIAL: ENRIQUE GALINDO  

Muy buenas noticias para la ciudad de San Luis Potosí y para México, pues esta será la sede del Primer 

Museo Nacional de Ciudades Patrimonio Mundial en todo el planeta, así lo anunció el presidente municipal 

Enrique Galindo quien afirmó que ni los países con más sitios protegidos por la Unesco, como Italia, Francia 

o España cuentan con un museo así. Acompañado del presidente de la Asociación Nacional de Ciudades 

Mexicanas del Patrimonio Mundial (ANCMPM), Luis Bernardo Nava, alcalde de la Ciudad de Querétaro 

Galindo Ceballos detalló que el Palacio Municipal de San Luis Potosí será la sede de este Museo y por ello ya se están gestionando 

recursos ante la Secretaría de Cultura. Además, anunció que, en julio, en la ciudad de San Luis Potosí, se realizará el Festival de 

Ciudades Patrimonio. Estaremos atentos. 
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SERGIO CÉSPEDES REFRENDA APOYO A AMLO 

Quien también manifestó su respaldo al presidente Andrés Manuel López Obrador fue el gobernador de 

Puebla, Sergio Céspedes Peregrina, pues no faltó a la convocatoria para estar el fin de semana en la marcha 

por el Día de la Expropiación Petrolera a la que convocó el mandatario. El gobernador además cumplió con el 

movimiento pues lo acompañaron al evento alrededor de 15 mil poblanos quienes refrendaron su compromiso 

con la defensa de la Soberanía Nacional. El gobernador aprovechó el encuentro con el presidente de México, Andrés Manuel 

López Obrador, para resaltar su liderazgo social en el país al calificar a López Obrador como el líder social que sacudió México, 

para abatir los privilegios de unos pocos y devolverle la dignidad a los más desprotegidos. Junto con él acudieron el titular de 

gobernación Julio Huerta; de Economía, Olivia Salomón; de Desarrollo Rural, Ana Laura Altamirano y la dirigente estatal de 

Morena, Olga Romero Garci-Crespo, entre otros. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN, PRESENTE EN EL ZÓCALO PARA RESPALDAR A AMLO 

Quien se sumó al llamado del presidente Andrés Manuel López Obrador y estuvo en el Zócalo de la Ciudad de 

México fue el líder moral del Partido Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, acompañado del presidente del 

Partido Sinaloense, Víctor Antonio Corrales Burgueño quienes manifestaron su apoyo López Obrador, en la 

Conmemoración del 85 Aniversario de la Expropiación Petrolera. Cuén Ojeda celebró que la Plaza de la 

Constitución estuvo llena de simpatizantes de Morena quienes escucharon con mucha atención el discurso de la 

Secretaria de Energía de México, Rocio Nalhe y del Director de Petróleos Mexicanos Octavio Romero Oropeza, que dieron datos 

de suma importancia en el tema energético del país. “Posteriormente nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador, muy 

vitoreado y querido por la gente, resaltó la importancia que tiene para los mexicanos lo acontecido hace 85 años, aquel 18 de 

marzo de 1938 cuando, el entonces Presidente de México, Lázaro Cárdenas del Río nacionalizó la industria petrolera del país que 

se convirtió en el motor de desarrollo de la economía mexicana. El sinaloense detalló que el primer mandatario también se informó 

que para el año 2024, México será autosuficiente en el tema de los combustibles. Sin duda, Cuén Ojeda dio muestra de su 

congruencia política. No lo perderemos de vista 
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ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SE REUNIRÁ HOY EN OAXACA CON JOHN KERRY, ABORDARÁN ENERGÍAS RENOVABLES 

 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador, se reunirá el día de hoy 21 de marzo con John Kerry, representante para el cambio climático 

del gobierno de Estados Unidos, en Oaxaca, para abordar temas de energías renovables y el Plan Sonora. Nos va a acompañar el secretario 

Kerry que es el representante del presidente Joe Biden para el cambio climático, lo invité a que me acompañe a Guelatao porque 

conmemoramos el nacimiento del presidente Benito Juárez en su pueblo. Indico que es posible que este presente el director de la CFE y los 

técnicos para informarles sobre la planta de Peñasco y sobre todos los planes que se tiene en el caso de Sonora. Y todo lo que significa generar 

más electricidad mediante plantas eólicas, solares, desde luego la modernización de las hidroeléctricas. Asimismo y en otro tema el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, calificó de respetuosa la reunión que sostuvo con legisladores de Estados Unidos. Comento que se llegaron a 

acuerdos para continuar trabajando de manera conjunta con respeto a nuestras soberanías. Nos reunimos con 12 legisladores de Estados 

Unidos, la mayoría senadores de los dos partidos, del Partido Demócrata, del Partido Republicano, y también representantes de los dos partidos. 

Fue muy provechosa la reunión y ya hay un marco de entendimiento en donde existe cooperación en el tema de seguridad, pero está normada 

para que no puedan introducirse los agentes de las agencias del gobierno de Estados Unidos sin conocimiento del Gobierno de México, que no 

puedan introducirse en nuestro territorio sin que nosotros sepamos, como pasaba anteriormente, de que ellos entraban sin pedir permiso y se 

metían hasta la cocina e inclusive hasta daban órdenes y conducían las operaciones que llevaban a cabo las corporaciones policiacas y de las 

Fuerzas Armadas de nuestro país, eso ya no se permite. Hay cooperación, estamos trabajando de manera conjunta. Aclaró que los republicanos 

ya no presentarán la iniciativa para intervenir militarmente en México para frenar la llegada del fentanilo a Estados Unidos, porque ya entendieron 

que no pueden ofender la soberanía. Por otra parte el presidente Lopez Obrador reprobó la quema de una piñata con el rostro de la presidenta 

ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña. No deben de llevarse a cabo este tipo de actos, creo que hay formas 

de protestas sin llegar a esos extremos. Condeno esos actos, no hace falta. Tenemos que vernos como adversarios, no como enemigos. Y, 

además, nosotros no somos iguales a los conservadores, ellos nos ven como enemigos a destruir, no como adversarios a vencer, y nosotros no 

podemos actuar de la misma manera, hay que ser respetuosos. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PRESUPUESTO 2024 GARANTIZARÁ QUE LAS Y LOS PERIODISTAS CUENTEN CON SEGURIDAD 

SOCIAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, Coordinador del grupo parlamentario de Morena, destacó la importancia de salvaguardar los derechos 

laborales de las y los periodistas mexicanos, por lo que aseguró que el Presupuesto 2024 garantizará recursos suficientes para que cuenten con 

seguridad social. De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo de 2021, en el país 41 mil 113 personas se dedican al 

periodismo y cerca del 15 por ciento trabajan de forma independiente. Recordó que el gobierno federal, a través del Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS), implementó un programa piloto para incorporar a la seguridad social, hasta 2024, a 8 mil comunicadores y comunicadoras. El líder 

de la fracción morenista se comprometió a que en el Presupuesto 2024 contemplará la incorporación de periodistas independientes a la seguridad 

social, que incluye seguros de enfermedades y maternidad; de vida, de retiro, de riesgos de trabajo, así como atención médica, farmacéutica y 

hospitalaria, entre otros beneficios. Partimos de un derecho constitucional: el derecho que tiene la gente a estar informada y para que pueda 

ejercer ese derecho debe de haber medios de comunicación y para ello debe haber periodistas. Asimismo, informó que en los próximos días, en 

la Cámara de Diputados se discutirá la derogación de algunos artículos de la Ley General de Comunicación Social a fin de que cada municipio y 

cada estado tengan la libertad y el libre albedrío de manejar de forma transparente, su presupuesto en materia. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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MARCELO EBRARD; PRESENTO LIBRO “EL CAMINO DE MEXICO”, FUI PERSEGUIDO EN SEXENIO DE PEÑA NIETO 

 

El canciller Marcelo Ebrard presentó el libro ‘El Camino de México’, donde explica por qué quiere ser el próximo presidente. Aseguró que fue 

perseguido durante el Gobierno del ahora ex presidente Enrique Peña Nieto. Sostuvo que siempre tuvo que luchar cuesta arriba porque tenía 

que pelear contra la Presidencia de la República; el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y el Gobierno en general. Ebrard afirmó que 

puede estar tranquilo porque no le encontraron nada, lo que muestra que es una persona honesta y que no hubo actos de corrupción en la obra. 

Subrayó que México puede cambiar de rumbo para eliminar la extrema pobreza en la que vive cierto sector de la población y para construir una 

sociedad donde la mayoría viva en la clase media. 

 

MARIO DELGADO; CRITICÓ A LA OPOSICIÓN POR QUERER TIRAR “PLAN B” 

 

Mario Delgado, presidente nacional de Morena, arremetió en contra de la oposición luego de que diversos personajes, han exhortado al Poder 

Judicial para echar abajo el llamado "Plan B" de la reforma electoral que fue propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Mario 

Delgado dijo que la oposición está en todo su derecho de acudir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y presentar controversias 

constitucionales contra el "Plan B". Sin embargo, insistió que el dictamen de la reforma electoral no viola de ninguna manera la Constitución. El 

Plan B es una reforma que busca, sobre todo, terminar con los derroches de una élite electoral; garantizar la austeridad en los órganos electorales 

y la independencia de éstos. Es una reforma que además otorga un castigo mayor al tema de la compra de votos. Es decir, todo lo contrario a lo 

que quiere la derecha, que insiste en no dejar morir las viejas prácticas políticas. Aseguró que la oposición se ha empeñado en mentir sobre los 

efectos del "Plan B" en el sistema electoral mexicano, pues rechazó las afirmaciones que indican que esta reforma busca socavar la democracia 

del país, así como también dijo que era falso que se vaya a poner en riesgo las elecciones del 2024. En Morena no nos queremos apoderar del 

Instituto Electoral, no queremos ni necesitamos cómplices; en Morena estamos comprometidos con regenerar la vida pública de nuestro país, 

queremos que la gente viva en una auténtica democracia. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; URGE LA PRESENCIA DE TITULAR DE ASEA, QUE PRESENTE AUDITORÍA DE LOS PROCESOS Y 

EMISIONES DE LA REFINERÍA EN CADEREYTA 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, hablo sobre las emisiones que genera la refinería de Cadereyta, señalando que ante lo evidente no cabe 

prueba alguna. Indico que todos somos testigos del envenenamiento que genera la refinería de PEMEX en Cadereyta. Por ello, es indispensable 

la presencia del titular de la ASEA, el Ing. Ángel Carrizales López, para que se ordene con urgencia una profunda auditoría de los procesos y 

emisiones de esta empresa. El legislador dijo que trabajara de la mano con el Gobernador de Nuevo León para que esto se realice. 

 

SENADOR ELÍ CÉSAR CERVANTES; LLAMA A EVITAR CUALQUIER MANIFESTACIÓN DE ODIO  

 

El senador Elí César Cervantes Rojas, llamó a evitar las manifestaciones de odio en cualquiera de sus visiones, impulsar este tipo de acciones 

siempre genera violencia y lastima a la sociedad. Comentó que la oposición parece desmemoriada, porque en otras manifestaciones no sólo se 

quemó la figura del presidente Andrés Manuel López Obrador, sino que acusaron que era un peligro para México, han hecho llamados a tomar 

el poder en sus manos para tratar de dar la percepción de desgobierno. Si bien la quema de una imagen que acusan que era de la magistrada 

Norma Piña, no tiene porque suceder, tampoco tuvo que existir el odio contra el presidente o contra ninguna persona. Sin embargo, el pueblo 

está bien informado y ese tipo de propaganda sólo pegó en un periodo electoral pero ante el hartazgo de los malos gobiernos, los lujos y los 

privilegios, una gran mayoría votó a favor del ahora presidente Andrés Manuel López Obrador. Vamos a seguir en la construcción de un México 

mejor, en donde nadie se quede atrás, sin menosprecio de nadie, y sin odios contra nadie. 

 

DIPUTADO BRASIL ACOSTA; ESTABLECER CENSO NACIONAL DE PACIENTES CON ENFERMEDADES RARAS 

 

El diputado federal Brasil Acosta Peña, impulsa una iniciativa para establecer el Censo Nacional de Pacientes con enfermedades raras. El 

legislador indicó que este instrumento ayudará a conocer cuántos padecimientos existen en México y mejorar la atención para estas personas. 

Precisó que la Secretaría de Salud admitió, en 2021, que existe un subregistro de casos, por cada paciente diagnosticado hay siete que no lo 
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están. La falta de actualización constante de los casos de pacientes con enfermedades raras propicia a su vez que estos sean atendidos de 

manera deficiente y que muchas veces se vulnere su derecho a la salud. Por esta razón impulsa una iniciativa para establecer el Censo Nacional 

de Pacientes con estos males. En el proyecto, el integrante del Grupo Parlamentario del PRI propone que conforme al reglamento del Consejo 

de Salubridad General se realice periódicamente el censo, así como proponer u opinar respecto a las políticas públicas que emprendan las 

instituciones que conforman el Sistema Nacional de Salud. Puntualizó la necesidad de comenzar con los métodos científicos y estadísticos para 

atender el problema de manera más eficiente, es decir, el censo ayudará a conocer realmente cuántas enfermedades raras existen en México y 

mejorar la atención para estas personas. El legislador consideró que para avanzar en este problema social, el Sistema de Salud debe considerar 

acciones para incluir servicios de atención médica integral, es decir, que respondan a las necesidades físicas y mentales, financiar estos servicios, 

así como las investigaciones para el avance en el tratamiento de estos padecimientos. Combatir la estigmatización y abandono de los servicios 

para las personas con enfermedades raras, que incluyan la especulación del sector farmacológico; fortalecer mecanismos para que los 

profesionales de la salud garanticen el derecho de información al paciente. Acosta Peña subrayó que se deberán implementar políticas públicas 

que fortalezcan al Sector Salud en su atención a las enfermedades raras, y que en estas medidas se deberá usar un enfoque de derechos 

humanos y atención a grupos en situación de vulnerabilidad.  

 

ALEJANDRO “ALITO“ MORENO; EXPRESO SU SOLIDARIDAD A LA MINISTRA NORMA PIÑA  

 

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, expresó su respeto y 

solidaridad con la Ministra Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, ante los ataques en su 

contra ocurridos en la Marcha del Oficialismo. El dirigente nacional del tricolor advirtió que la violencia política y de género no se deben pasar 

por alto, más aún cuando la polarización y el discurso de odio sean impulsados desde el poder. Ratificó además toda la solidaridad del priismo 

nacional con la Ministra Piña Hernández, ante la campaña de odio, difamación e injurias que se ha desatado en su contra. El Presidente 

Alejandro Moreno señaló que la Suprema Corte tiene todo el respaldo del PRI en la labor que realiza, y confió en que habrá de salvaguardar el 

mayor legado de los mexicanos, que es nuestra Constitución. El dirigente nacional del partido condenó las cobardes amenazas a la integridad 

física de la Ministra Presidenta, e hizo un enérgico llamado a las autoridades para que se investigaran esas reprobables conductas, ya que 

promueven un clima de incertidumbre. 

 

DIPUTADAS LAURA HARO, CRISTINA RUIZ Y FUENSANTA GUERRERO; PROPONEN DECLARAR EL 9 DE MARZO DE CADA AÑO 

COMO EL “DÍA NACIONAL SIN NOSOTRAS” 

 

Las diputadas Laura Haro, Cristina Ruiz y Fuensanta Guerrero, del PRI, propusieron declarar el 9 de marzo de cada año como el “Día Nacional 

sin Nosotras”, con el fin de visibilizar que las mujeres asumen la mayor parte del trabajo en el hogar. En su iniciativa las diputadas señalaron la 

necesidad de mostrar la importancia de la mujer mexicana dentro de la sociedad, como parte esencial del progreso del país. Históricamente la 

mujer en México ha sido pieza fundamental en los grandes cambios y avances sociales, económicos, políticos y más. Hacer visible la amplia 

relevancia y trascendencia de la mujer en México significa dignificar a miles de mujeres que dieron su vida y lucharon día con día por tener un 

mejor país. Recordaron que los paros de mujeres han sido convocados desde el 8 de marzo de 1911, año en que Alemania, Austria, Dinamarca 

y Suiza conmemoraron por primera vez el Día de la Mujer Trabajadora. La conmemoración se extendió por el mundo hasta 1975, año en que el 

8 de marzo fue institucionalizado por la ONU como el Día de la Mujer para reflexionar sobre el acceso de las mujeres al desarrollo pleno como 

personas. Cuando se trata de los derechos de una mujer no puede haber lugar para el silencio o la indiferencia que son cómplices de quienes 

violentan y vulneran. Hacer algo, desde apoyar o dejar de solapar, es hacer la revolución en contra de un sistema que históricamente ha nulificado 

y borrado a las mujeres. 

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; DOS BOCAS, UN PROYECTO QUE NAUFRAGA A LA DERIVA Y NO TIENE PARA CUANDO REFINAR 

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Julen Rementería del Puerto, señaló que la Refinería Olmeca, ubicada 

en Dos Bocas, Tabasco, no tiene para cuando entrar en funciones y refinar, sigue inundándose y naufragando a la deriva, cosa que ya habían 

advertido los Especialistas del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), quienes dijeron que dicho proyecto era inviable técnica y financieramente. 

Ingenieros del Instituto Mexicano del Petróleo lo dijeron en 2019, que veían incierto el destino de la Refinería en Dos Bocas, lo cual en la 

actualidad las pruebas mecánicas no han podido arrancar, pese a que tiene más de ocho meses de haber sido inaugurada y, por el contrario, a 

la menor lluvia se inunda, así como varias colonias de Paraíso, Tabasco, por una mala planeación en sus obras hídricas, por ello sigue 

inundándose no sólo en agua, sino en sobrecostos e improvisación naufragando a la deriva, y parece que lo único que llegará a refinar es agua. 
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Rementería del Puerto explicó que parte de su equipo de trabajo, se reunió con algunos trabajadores del IMP, quienes le manifestaron que hay 

zozobra en torno al éxito de Dos Bocas, pues los yacimientos de petróleo en el país hoy son escasos; y que incluso la industria petroquímica en 

México no necesitaba más refinerías, sino mantenimiento a las actuales, así como seguir con la política de exploración de yacimientos en aguas 

profundas. No quitamos el dedo del renglón, insistimos en exhibir el fracaso para que se deje de engañar a los mexicanos, que Dos Bocas era 

el proyecto que el país necesitaba y no es así, es un capricho que todos nos hemos dado cuenta que no va a funcionar. Son los sobrecostos 

inexplicables, son la necedad de una refinería que no era necesaria para el país, y cuyo dinero se pudo haber destinado a dar mantenimiento a 

las otras refinerías que hoy están abandonadas a su suerte.  

 

ANTONY BLINKEN; RETOMARA SU VIAJE A CHINA, IRA ACOMPAÑDO POR JANET YELLEN, Y GINA RAIMONDO 

 

John Kirby, portavoces de la Casa Blanca, indico que el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, retomara su viaje a China, 

lo acompañaran las secretarias del Tesoro, Janet Yellen, y de Comercio, Gina Raimondo. Kirby explicó que el presidente Joe Biden, tiene 

intención de hablar por teléfono con Xi, tal y como anunció la semana pasada la Casa Blanca; pero aún no hay planes concretos para esa 

conversación. La decisión de EE.UU. para que algunos altos cargos visiten China se después de que se reunieran en Moscú el presidente chino, 

Xi Jinping, y su homólogo ruso, Vladímir Putin. Por su parte el secretario de Estado, Antony Blinken, acusó al presidente chino, Xi Jinping, 

de no querer que el mandatario ruso, Vladímir Putin, rinda cuentas por la invasión de Ucrania. El líder de la diplomacia estadounidense hizo 

estas declaraciones en respuesta la reunión que mantuvieron los presidentes de China y de Rusia en Moscú para analizar la propuesta de Pekín 

para terminar con la guerra. Antony Blinken, criticó que el presidente Xi viaje a Rusia días después de que la Corte Penal Internacional emitiera 

una orden de arresto contra el presidente Putin sugiere que China no quiere responsabilizarlo por las atrocidades en Ucrania.  

 

XI JINPING; EL VIAJE A RUSIA ES DE AMISTAD, COOPERACIÓN Y PAZ 

 

El líder chino, Xi Jinping, se encuentra en Moscú en una visita oficial de tres días con su homólogo ruso, Vladimir Putin, donde manifestó la 

aspiración de China de mediar la guerra de Rusia contra Ucrania. Ambos países describen el viaje como una oportunidad para profundizar aún 

más su amistad sin límites. China busca en Rusia una fuente de petróleo y gas para su economía, y un socio para hacer frente al dominio 

estadounidense en el orden mundial. El portavoz del régimen ruso, Dmitry Peskov, afirmó que Putin y Xi abordaron cuestiones relacionadas 

con la guerra en Ucrania, y añadió que el líder ruso ofreció una explicación detallada de su visión sobre el conflicto. Hoy está previsto que 

ambos dialoguen sobre distintos temas, en unas reuniones a las que se sumarán oficiales de ambos países. Vladimir Putin indico que la 

reunión envía a Estados Unidos el mensaje de que ambos países no aceptarán intentos de debilitarlos. La política estadounidense de disuadir 

simultáneamente a Rusia y China, así como a todos los que no se pliegan al dictado estadounidense, es cada vez más feroz y agresiva. La 

participación de Pekín en el tema de Ucrania sucede tras su reciente éxito como mediador en las conversaciones entre Irán y su principal rival 

en Medio Oriente, Arabia Saudí, que acordaron restablecer sus lazos diplomáticos tras años de tensiones. El vocero chino de Asuntos 

Exteriores, Wang Wenbin, señalo que el viaje es de amistad, cooperación y paz, y que China mantendrá su posición objetiva y justa sobre la 

crisis ucraniana y desempeñará un papel constructivo en la promoción de conversaciones de paz 
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Aspirantes a consejeros del INE piden “dar beneficio de la 

duda” al proceso de selección 

 

El Comité Técnico de Evaluación de los aspirantes al Consejo General del INE cumple este lunes el 

cuarto día de la fase de entrevistas y, en ese contexto, algunos de los candidatos llamaron a dar el 

beneficio de la duda al proceso de selección, pese a los cuestionamientos de algunos candidatos ya 

eliminados. 

 

https://www.milenio.com/politica/aspirantes-ine-piden-beneficio-duda-proceso 
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Crear Censo Nacional de Pacientes con Enfermedades Raras, pide diputado federal 

 

El país requiere contar con un Censo Nacional de Pacientes con Enfermedades Raras, con el fin de 

conocer cuántas personas presentan este tipo de padecimientos y brindarles atención médica oportuna, 

se propuso desde la bancada del PRI en la Cámara de Diputados. 

El legislador Brasil Acosta planteó reformas a la Ley General de Salud para establecer el registro señalado 

y subsanar la falta en que se encuentra el sistema de salud. 

Propuso cambios al artículo 17 de la Ley General de Salud, para establecer que conforme al reglamento 

del Consejo de Salubridad General, el Censo Nacional de Pacientes con Enfermedades Raras se 

actualizará periódicamente. 

Asimismo, el Consejo deberá tener derecho a opinar y proponer políticas públicas a implementar en el 

Sistema Nacional de Salud, dirigidas a la atención de enfermedades raras. 

El congresista refirió que de acuerdo a la propia Secretaría de Salud federal, en 2021 se estimó que por 

cada paciente diagnosticado con una enfermedad rara, hay siete casos que no han sido identificados, 

por lo tanto, el derecho a la salud de dichas personas es violentado. 

El diputado Acosta Peña indicó que se necesitan servicios de salud integrales, que abarquen el aspecto 

físico y mental de los pacientes con padecimientos considerados raros, por su incidencia en la población. 

También, se requiere financiamiento suficiente para brindar ayuda a las personas que los padecen, así 

como para realizar investigación que permita desarrollar nuevos tratamientos. 

Consideró urgente atender problemáticas como la estigmatización de esos pacientes, el abandono que 

sufren en los servicios de salud pública, incluso la “especulación” en el sector farmacológico. 

También, integrar la visión y enfoque de derechos humanos y atención a grupos vulnerables en el caso 

de presentar enfermedades raras. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/20/crear-censo-nacional-de-pacientes-con-enfermedades-

raras-pide-diputado-federal-586616.html 
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Continúa en San Lázaro fase de entrevista a los aspirantes al INE 

 

 

 

 

 

 

 

 

En la sede de la Cámara de Diputados continúan las entrevistas a los aspirantes al Instituto Nacional 

Electoral (INE) que hasta el momento han avanzado en el proceso de selección. 

En total hermetismo y con la instrucción que dio el Comité Técnico de Evaluación a los participantes de 

no hablar con la prensa, como sucedió desde la tarde del pasado viernes 17 de marzo, este lunes 20 de 

marzo asistirán un total de 16 evaluados. 

Las entrevistas finalizarán el próximo miércoles 22 de marzo y posteriormente, el organismo evaluador 

debe elaborar las cuatro quintetas con los nombres de los finalistas, a entregar a la Junta de Coordinación 

Política del recinto. De acuerdo al calendario previamente determinado por el Comité, en la sesión 

matutina de cuestionamientos se programó la presentación de Araceli Gutiérrez Cortés, que fue 

consejera presidenta provisional del Instituto Electoral de Michoacán, en 2019. 

También fue citado Jorge Montaño Ventura, titular de la Fiscalía Especializada en Delitos Electorales, de 

la Fiscalía General del Estado de Tabasco (FGE), Jorge Montaño Ventura. 

Alejandra Yazmín Simental Franco, quien compitió en 2022 en el proceso de selección del titular del 

Órgano Interno de Control del Consejo de Evaluación de la Ciudad de México, identificado como Evalúa 

CDMX. 

José Antonio Pérez Parra, quien fue secretario de estudio y cuenta regional y de la Sala Superior del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). 

Nayma Enríquez Estrada, consejera del Instituto Estatal Electoral y de Participación Ciudadana de Oaxaca 

(IEEPCO); 

Francisco Bedolla Cancino, académico. 
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Marisela Reyes Reyes, que renunció a la presidencia del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana 

(IEPC) de Guerrero para contender por un asiento en el INE. 

José Oliveros Ruiz, exmagistrado presidente del Tribunal Electoral de Veracruz. 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/3/20/continua-en-san-lazaro-fase-de-entrevista-los-

aspirantes-al-ine-586595.html 
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Las claves del ‘caso Segalmex’: los multimillonarios 

desfalcos en el organismo creado para garantizar la 

alimentación de los más necesitados 
 

 

 

 

 

 

 

 

El mayor caso de corrupción de este sexenio que se ha documentado hasta el momento ha sido el multimillonario 
desfalco en Seguridad Alimenticia Mexicana (Segalmex). El organismo fue creado por el presidente Andrés Manuel 
López Obrador en enero de 2019 para garantizar la autosuficiencia alimentaria. Desde su inicio, sin embargo, ha estado 
marcado por acusaciones de corrupción. A partir de 38 denuncias presentadas contra la paraestatal, la Fiscalía General 
de la República (FGR) abrió varias investigaciones y hasta el momento ha judicializado al menos dos. Por una de estas, 
que se trata de una compra irregular de azúcar, fueron emitidas 22 órdenes de aprehensión contra exfuncionarios y 
empresarios por los delitos de delincuencia organizada y operaciones con recursos de procedencia ilícita. 
[…] 
Aquí están las claves del caso Segalmex: 
[…] 
 
Irregularidades por 15.151 millones de pesos 
 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) reportó en febrero pasado irregularidades en el gasto de 15.151 millones de 
pesos durante los primeros tres años desde la creación del organismo. Entre los hallazgos, había falta de documentación 
sobre los gastos y erogaciones realizados. La Auditoría también registró pagos por servicios que finalmente no se 
adquirieron y documentación sobre proveedores que tienen firmas que presentan “inconsistencias en sus rasgos”. 
Algunos de los puntos evaluados por la ASF estaban vinculados a la compraventa de maíz que realiza Segalmex. De 
acuerdo con una de las auditorías, el organismo otorgó incentivos a medianos productores por 106 millones de pesos sin 
acreditar las facturas correspondientes. El órgano controlador identificó la pérdida varios miles de toneladas de maíz 
blanco, que equivalían a 55,9 millones de pesos, por los que nunca se notificó a la afianzadora para hacer válido el 
seguro. En cuanto a Diconsa, se señaló que falta documentación para acreditar qué sucedió con dos cuentas, una por 
569,8 millones de pesos y otra por 730,4 millones de “mercancías que ya no se encuentran físicamente en los 
almacenes”. Además, registró una pérdida de 56,6 millones por productos caducados o en mal estado ubicados en 
almacenes, que no fueron aprovechados ni reportados. 

Las claves del ‘caso Segalmex’: los multimillonarios desfalcos en el organismo creado para garantizar la alimentación de los más 

necesitados | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2022-06-03/fraude-y-desfalco-las-denuncias-ahogan-al-organismo-a-cargo-de-la-seguridad-alimenticia-en-mexico.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-22/segalmex-el-hoyo-negro-de-los-fondos-publicos-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2023-02-22/segalmex-el-hoyo-negro-de-los-fondos-publicos-de-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2022-05-29/el-gobierno-comprara-medio-millon-de-toneladas-de-maiz-para-abastecer-a-los-pobres-y-frenar-el-alza-de-precios-de-la-tortilla.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-20/las-claves-del-caso-segalmex-los-multimillonarios-desfalcos-en-el-organismo-creado-por-lopez-obrador.html
https://elpais.com/mexico/2023-03-20/las-claves-del-caso-segalmex-los-multimillonarios-desfalcos-en-el-organismo-creado-por-lopez-obrador.html
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Piden sancionar al personal de la Guardia Nacional que sea 

denunciado por violación de derechos humanos 

 

A fin de sancionar al personal de la Guardia Nacional que sea denunciado por violación de derechos 

humanos, el diputado Francisco Javier Huacus Esquivel (PRD) impulsa una iniciativa que reforma el 

artículo 59 de la Ley de la Guardia Nacional. 

 

https://efekto10.com/piden-sancionar-al-personal-de-la-guardia-nacional-que-sea-denunciado-por-violacion-de-derechos-

humanos/ 

 

 

https://efekto10.com/piden-sancionar-al-personal-de-la-guardia-nacional-que-sea-denunciado-por-violacion-de-derechos-humanos/
https://efekto10.com/piden-sancionar-al-personal-de-la-guardia-nacional-que-sea-denunciado-por-violacion-de-derechos-humanos/
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Que nadie trabaje 6 días a la semana: nueva reforma 

laboral para garantizar descansos de trabajo 

 

Susana Prieto, diputada federal por Movimiento Regeneración Nacional (Morena), presentó una 

iniciativa de trabajo en la que se garantice al trabajador o trabajadora que por cada cinco días de 

trabajo se descanse dos, esto sin que afecte sus ingresos económicos. 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=279436&relacion=dossierpolitico&categoria=576 

 

 

 

 

 

https://dossierpolitico.com/vernoticias.php?artid=279436&relacion=dossierpolitico&categoria=576
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Morena se está apoderando del INE con su 
‘plan C’, acusa Ricardo Anaya 

 

 

 

 

 

 

 

 

En un nuevo video semanal grabado desde Estados Unidos, el panista Ricardo Anaya acusó que Morena busca 
apoderarse del Instituto Nacional Electoral (INE) con un “plan C”, consistente en poner a 4 nuevos consejeros 
leales. 
 
Tras criticar el “acarreo” de miles de personas para el mitin del pasado 18 de marzo encabezado por el 
presidente Andrés Manuel López Obrador en el Zócalo de la Ciudad de México, el panista afirmó que eso sirvió 
como distracción para que la ciudadanía no vea lo que pasa en el proceso de selección de nuevos consejeros del 
INE. 
 
“Morena se está robando al INE con una nueva triquiñuela, ya están en el plan C”, dijo Anaya. “Su plan A era la 
reforma constitucional para destruir al INE, no tuvieron los votos, no funcionó. El plan B fue la reforma a las 
leyes secundarias, ya también se les complicó porque lo puede echar abajo la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación. Pero mientas algunos ya andan celebrando, bajaron la guardia, discutiendo sobre la marcha de ayer 
(sábado), Morena ya echó a andar el plan C, que consiste simple y sencillamente en tomar el control del INE”. 
 
El candidato presidencial del PAN en 2018 y quien busca competir de nuevo en los comicios de 2024 mencionó 
que, desde la Cámara de Diputados, Morena está haciendo un “verdadero cochinero” y “trampas 
verdaderamente vulgares” para poner en el Consejo General del INE a su propia gente. 
 
“Primero tomaron el control del Comité Técnico de Evaluación. Son las 7 personas que hacen los exámenes 
para definir quiénes serán los nuevos consejeros. Ya con el control de ese Comité, hicieron trampa al calificar 
los exámenes. De las 508 personas que hicieron examen, el que mejor calificación sacó de todos, no fue una 
profesora o un profesor universitario que lleva toda la vida estudiando la materia electoral, no. La mejor 
calificación se la sacó el que hasta hace unos días era el representante de un partido político en el INE. ¿De qué 
partido? El representante de Morena””, dijo Anaya en referencia a Jaime Miguel Castañeda Salas. 
 

Morena se está apoderando del INE con su 'plan C', acusa Ricardo Anaya (forbes.com.mx) 

 

 

https://www.forbes.com.mx/morena-se-esta-apoderando-del-ine-con-su-plan-c-acusa-ricardo-anaya/


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 21/03/2023 LEGISLATIVO 

“Un verdadero cochinero”: Ricardo Anaya 
advirtió sobre el supuesto ´Plan C´ de AMLO 

contra el INE 
 

 

 

 

 

 

 

Ricardo Anaya Cortés, quien fue candidato a la presidencia de México en 2018, acusó la supuesta trama de 
un “Plan C” en contra del Instituto Nacional Electoral (INE), mismo que estaría siendo emprendido por el 
actual mandatario federal, Andrés Manuel López Obrador (AMLO). 
 
En su más reciente video columna (lanzada este 20 de marzo) el también militante del Partido Acción 
Nacimiento (PAN) aprovechó para posicionarse en contra del mitin encabezado por el presidente López 
Obrador el pasado 18 de marzo pues tildó al evento de “acarreo”; sin embargo, más allá de ahondar sobre 
ello, expresó que dicho tema estaría distrayendo de lo “realmente alarmante”. 

[…] 
 
Según la narrativa del militante del PAN, las acciones en contra del organismo electoral habrían comenzado 
luego de que supuestamente Morena “tomará el control” del Comité Técnico de Evaluación, grupo de siete 
personas encargado de hacer los exámenes para seleccionar a quienes serán los futuros consejeros del INE. 
“Ya con el control de ese Comité hicieron trampa al calificar los exámenes. De las 508 personas (que 
participaron), el que mejor calificación sacó fue quien hasta hace unos días era representante de Morena”, 
aseguró. 
 
Cabe recordar que ya desde el 11 de marzo se habían comenzado a crear especulaciones sobre los 
resultados de los exámenes que obtuvieron los aspirantes a consejeros del INE. 
 
Al respecto, Ricardo Anaya aseguró que de 92 finalistas que obtuvieron mejor puntaje, al menos 20 “son 
100% leales a Morena”, por lo que, dentro de sus conjeturas, serán dichas personas quienes serán 
seleccionadas para encabezar el Consejo General. “El paso final es que se va a escoger estos 20 nombres y 
los van a dividir en cuatro grupos de cinco (...) el nombre que va a salir va a ser 100% de Morena incluyendo 
a quien ocuparía la presidencia del INE por 9 años”, acusó. 
 

“Un verdadero cochinero”: Ricardo Anaya advirtió sobre el supuesto ´Plan C´ de AMLO contra el INE - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/03/20/un-verdadero-cochinero-ricardo-anaya-advirtio-sobre-el-supuesto-plan-c-de-amlo-contra-el-ine/
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Movilización de AMLO en el Zócalo fue "inédita": Alejandro Carvajal 

 

De concentración "inédita" calificó el diputado federal de Morena, Alejandro Carvajal Hidalgo, la 

movilización que convocó el presidente Andrés Manuel López Obrador, para conmemorar la 

expropiación petrolera. 

Agregó que Andrés Manuel volvió a llenar el Zócalo, donde conmemoró la expropiación petrolera pero 

también hace resumen de logros de su gobierno. 

Del mismo modo, dijo que en el pronunciamiento habló del no intervencionismo sobre el tema de que 

Estados Unidos iba a intervenir Mexico por las drogas; además de que resaltó que no importa qué 

“corcholata”quede sino que gobierne bien. 

“No habíamos visto en muchos años un presidente fuerte, se nota que hay un proyecto en el país, pues 

se han tenido muchos logros en la nación para todos los ciudadanos”, expuso el diputado federal de 

Morena. 

https://www.milenio.com/politica/alejandro-carvajal-califica-inedita-movilizacion-amlo 

 

https://www.milenio.com/politica/alejandro-carvajal-califica-inedita-movilizacion-amlo
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Concentración para conmemorar la expropiación petrolera 

fue inédita: Alejandro Carvajal 

El diputado federal por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Alejandro Carvajal Hidalgo, 

dijo el evento de este 18 de marzo, el cual fue convocado por el presidente de la república Andrés 

Manuel López Obrador, para conmemorar la expropiación petrolera, fue un acto inédito. 

 

https://efekto10.com/concentracion-para-conmemorar-la-expropiacion-petrolera-fue-inedita-alejandro-carvajal/ 

 

https://efekto10.com/concentracion-para-conmemorar-la-expropiacion-petrolera-fue-inedita-alejandro-carvajal/
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Morena y AMLO podrían estar construyendo en Norma Piña la candidatura de la 

oposición: Federico Arreola 

 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y Andrés Manuel López Obrador (AMLO) podrían estar 

construyendo en Norma Piña la candidatura de la oposición en las elecciones del 2024, afirmó Federico 

Arreola. 

El director general de SDPnoticias, Federico Arreola, señaló que la historia podría estar llamando a 

Norma Piña a ser candidata de la oposición, impulsada por AMLO y Morena. 

El pasado sábado 18 de marzo, en el evento por el 85 aniversario de la Expropiación Petrolera, se quemó 

una figura de la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).  

El hecho que tuvo lugar en el Zócalo de la CDMX fue condenado por el presidente de México, así como 

por su esposa Beatriz Gutiérrez. 

Para Federico Arreola, es lamentable la manifestación contra la ministra Norma Piña, quien podría ser 

candidata de la oposición, impulsada por AMLO y Morena. 

El periodista comentó a Sergio y Lupita, en El Heraldo Radio, que el colmo fue que se llegó al extremo de 

quemar un muñeco o una piñata con la imagen de la ministra en el mitin, en el Zócalo, de AMLO. “Ha 

sido muy lamentable lo que ha ocurrido con ella (Norma Piña). Es muy grave, es delicadísimo” 

Federico Arreola vio con buenos ojos el que el presidente de México y su esposa, Beatriz Gutiérrez, ya 

hayan condenado el hecho durante el mitin por el 85 aniversario de la Expropiación Petrolera. El también 

escritor consideró que se deben parar las agresiones a la ministra y al Poder Judicial, que tendrá que 

tomar una determinación sobre el Plan B en materia electoral. El periodista relató que un día antes del 

mitin, el viernes, pasó a un lado de la SCJN y personas que ahí protestaban contra Norma Piña lo vieron 

y comenzaron a insultarlo... “No supe por qué, pero bueno”, adujo. 

El periodista abundó que la oposición no tiene quién de una manera fuerte los encabece en el 2024. “Los 

números de sus encuestas son todos muy bajos. Lilly Téllez y Santiago Creel encabezan las encuestas 

pero con estadísticas francamente risibles”.  

https://www.sdpnoticias.com/mexico/morena-y-amlo-podrian-estar-construyendo-en-norma-pina-la-

candidatura-de-la-oposicion-federico-arreola/ 

 

https://www.sdpnoticias.com/mexico/morena-y-amlo-podrian-estar-construyendo-en-norma-pina-la-candidatura-de-la-oposicion-federico-arreola/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/morena-y-amlo-podrian-estar-construyendo-en-norma-pina-la-candidatura-de-la-oposicion-federico-arreola/


GRUPO PARLAMENTARIO 

DE LA LXV LEG SLATURA 

2022, "Año de Ricardo Flores Magón" 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/03/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Plantean regular los reembolsos por cancelación de 

eventos y espectáculos 

 

La diputada Joanna Alejandra Felipe Torres (PAN) impulsa una iniciativa para reformar la Ley Federal de 

Protección al Consumidor, a fin de regular los reembolsos por cancelación y/o posposición de eventos 

o espectáculos. 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/plantean-regular-los-reembolsos-por-cancelacion-de-eventos-y-espectaculos/ 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/plantean-regular-los-reembolsos-por-cancelacion-de-eventos-y-espectaculos/
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Calderón y Margarita Zavala se solidarizan con Norma Piña tras quema de una figura 

durante evento de AMLO 

 

 

 

 

 

 

 

Felipe Calderón y Margarita Zavala se solidarizaron con la ministra presidenta de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, después de que simpatizantes de la 

autodenominada Cuarta Transformación (4T) quemaran un figura de cartón con su imagen durante el 

evento organizado por el presidente Andrés Manuel López Obrador para conmemorar el 85 Aniversario 

de la Expropiación Petrolera en el Zócalo de la Ciudad de México. 

La pareja expresidencial tomó las redes sociales para mandar un mensaje de apoyo a Piña Hernández. 

Asimismo, compartieron un mismo recado, en el cual condenaron la quema de la imagen de cualquier 

persona es intolerable. 

"Quemar la imagen de cualquier persona es intolerable. El lenguaje de la violencia se ha extendido por 

el país. Hacemos un llamado a la serenidad y a la concordia. Súmate a este posicionamiento con una foto 

del México que quieres", compartieron Calderón Hinojosa y Zavala Gómez del Campo a través de sus 

cuentas de Twitter. 

De esta forma, Felipe Calderón y Margarita Zavala compartieron imágenes de diferentes paisajes de 

México, así como también de inmuebles históricos, y hasta de la premiación de la Fórmula 1, en donde 

aparece Sergio "Checo" Pérez en el primer lugar del podio después del Gran Premio de Arabia Saudita. 

https://politico.mx/felipe-calderon-y-margarita-zavala-se-solidarizan-con-norma-pina-tras-quema-de-

una-figura-durante-evento-de-amlo 

 

https://politico.mx/felipe-calderon-y-margarita-zavala-se-solidarizan-con-norma-pina-tras-quema-de-una-figura-durante-evento-de-amlo
https://politico.mx/felipe-calderon-y-margarita-zavala-se-solidarizan-con-norma-pina-tras-quema-de-una-figura-durante-evento-de-amlo
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¡No estás sola! Miles de voces condenan ataques de odio 

contra ministra Norma Piña 

 

Margarita Zavala, esposa del expresidente Felipe Calderón dijo al respecto que la violencia mostrada 

en la manifestación del poder en el Zócalo contra la Ministra presidenta de la SCJN es condenable en 

toda su dimensión porque empezó desde el poder ejecutivo. “Le pido a Ministros y Ministras de la SCJN 

un posicionamiento institucional”, escribió. 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/no-estas-sola-miles-de-voces-condenan-ataques-de-odio-contra-ministra-norma-pina/ 

 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/no-estas-sola-miles-de-voces-condenan-ataques-de-odio-contra-ministra-norma-pina/
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Urge establecer censo nacional de pacientes con 

enfermedades raras: diputado priista Brasil Acosta 

 

La falta de actualización constante de los casos de pacientes con enfermedades raras propicia a su vez 

que estos sean atendidos de manera deficiente y que muchas veces se vulnere su derecho a la salud, 

señaló el diputado federal Brasil Acosta Peña, por esta razón impulsa una iniciativa para establecer el 

Censo Nacional de Pacientes con estos males.  

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-establecer-censo-nacional-de-pacientes-con-enfermedades-raras-diputado-priista-brasil-acosta/ 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/urge-establecer-censo-nacional-de-pacientes-con-enfermedades-raras-diputado-priista-brasil-acosta/
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PRI expresa apoyo a ministra Norma Piña ante quema de 

piñata en mitin convocado por AMLO 

El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, expresó su respeto y 

solidaridad con la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña 

Hernández, ante los ataques en su contra ocurridos el sábado en la marcha a la que convocó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, donde se vio a un grupo quemando una piñata con el rostro 

de la ministra. 

 

https://www.eloccidental.com.mx/mexico/politica/pri-expresa-apoyo-a-ministra-norma-pina-ante-quema-de-pinata-en-mitin-

convocado-por-amlo-9791917.html 
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PRI expresa apoyo a ministra Norma Piña ante quema de 

piñata en mitin convocado por AMLO 

El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, expresó su respeto y 

solidaridad con la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña 

Hernández, ante los ataques en su contra ocurridos el sábado en la marcha a la que convocó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, donde se vio a un grupo quemando una piñata con el rostro 

de la ministra. 

 

https://www.elsoldetijuana.com.mx/mexico/politica/pri-expresa-apoyo-a-ministra-norma-pina-ante-quema-de-pinata-en-mitin-

convocado-por-amlo-9791917.html 
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PRI expresa apoyo a ministra Norma Piña ante quema de 

piñata en mitin convocado por AMLO 

El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, expresó su respeto y 

solidaridad con la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña 

Hernández, ante los ataques en su contra ocurridos el sábado en la marcha a la que convocó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, donde se vio a un grupo quemando una piñata con el rostro 

de la ministra. 
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PRI expresa apoyo a ministra Norma Piña ante quema de 

piñata en mitin convocado por AMLO 

El presidente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, expresó su respeto y 

solidaridad con la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña 

Hernández, ante los ataques en su contra ocurridos el sábado en la marcha a la que convocó el 

presidente Andrés Manuel López Obrador, donde se vio a un grupo quemando una piñata con el rostro 

de la ministra. 
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Impulsan iniciativa para que la SEP difunda mensajes sobre 

la importancia de la educación inicial 

 

El diputado Victoriano Wences Real (PT) presentó una iniciativa que reforma el artículo 218 de la Ley 

Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión para establecer que corresponderá a la Secretaría de 

Educación Pública (SEP) elaborar y difundir mensajes destinados a concientizar sobre la importancia de 

la educación inicial. 

 

https://edomexaldia.com/impulsan-iniciativa-para-que-la-sep-difunda-mensajes-sobre-la-importancia-de-la-educacion-inicial/ 

 

 

 

https://edomexaldia.com/impulsan-iniciativa-para-que-la-sep-difunda-mensajes-sobre-la-importancia-de-la-educacion-inicial/
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Boletín No.3990 

 

Impulsan iniciativa para que la SEP difunda mensajes sobre la importancia de la educación 

inicial 

 

  

• El diputado Wences Real (PT) plantea reformar la Ley Federal de Telecomunicaciones y 

Radiodifusión 

 

El diputado Victoriano Wences Real (PT) presentó una iniciativa que reforma el artículo 218 de la 

Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión para establecer que corresponderá a la 

Secretaría de Educación Pública (SEP) elaborar y difundir mensajes destinados a concientizar 

sobre la importancia de la educación inicial. 

  

Considera que la educación inicial contribuye de forma determinante a la formación plena de las 

personas y hace posible que, desde los primeros días de vida, las niñas y los niños reciban 

estímulos, cuidados y aprendizajes que fortalecerán sus capacidades cognitivas, 

psicoemocionales y afectivas. 

  

Asimismo, en términos sociales, la educación inicial, cuando se imparte bajo un esquema de 

universalidad y obligatoriedad, se convierte en uno de los instrumentos más relevantes para 

combatir las desigualdades sociales, porque permite que niñas y niños de escasos recursos o en 

condiciones vulnerables accedan a este servicio y se emparejen con las niñas y niños cuyas 

familias pueden llevarlos a escuelas particulares, menciona. 

  

Refiere que la reforma educativa de 2019 decreta que la educación inicial tendrá carácter de 

obligatoria y gratuita, estableciendo en el artículo 3o. constitucional, que el Estado impartirá y 

garantizará la educación inicial, preescolar, primaria, secundaria, media superior y superior. 
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También, se determina que la educación inicial y la educación superior serán impartidas por el 

Estado en las mismas condiciones que los otros niveles educativos, es decir de forma obligatoria, 

universal, inclusiva, pública, gratuita y laica. 

  

La iniciativa, enviada a la Comisión de Comunicaciones y Transportes, para dictamen, y a la 

Comisión de Educación, para opinión, señala que la obligatoriedad de la educación inicial plantea 

los problemas de la cobertura, formación de los recursos humanos adecuados, el financiamiento 

y demás aspectos que tienen que resolverse e implementarse gradualmente para hacer realidad 

este mandato constitucional. 

  

Indica que la Estrategia Nacional de Atención a la Primera Infancia considera que los primeros 

años de vida constituyen una ventana de oportunidad irrepetible para promover los 

aprendizajes que serán fundamentales para la vida de las niñas y los niños. 

  

También, con base en los estudios de numerosos especialistas nacionales y extranjeros, esta 

estrategia establece que los procesos de desarrollo y las experiencias que ocurren en la primera 

infancia determinan la arquitectura básica del cerebro. 

  

Puntualiza que la educación inicial, como componente crucial de la atención a la primera 

infancia, es determinante para generar condiciones de equidad, inclusión y vigencia de los 

derechos de las niñas y niños de 0 a 3 años de edad. 

 

--ooOoo-- 
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Necesario, cambiar metodología para establecer tarifas 

eléctricas en climas extremos: PT 

 

El diputado Leobardo Alcántara Martínez (PT) propuso reformar el artículo 139 de Ley de la Industria 

Eléctrica, a fin de cambiar la metodología para establecer tarificas eléctricas en climas extremos, ya 

que hay condiciones que aumentan de forma exponencial el costo. 

 

https://efekto10.com/necesario-cambiar-metodologia-para-establecer-tarifas-electricas-en-climas-extremos-pt/ 

 

 

 

https://efekto10.com/necesario-cambiar-metodologia-para-establecer-tarifas-electricas-en-climas-extremos-pt/
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Plantean reformas para garantizar estabilidad en el 

empleo al personal de seguridad pública 

 

El diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PVEM) propuso reformar la Ley General del Sistema Nacional de 

Seguridad Pública para establecer que las instituciones de seguridad pública de la Federación, las 

entidades federativas y los municipios deberán coordinarse para garantizar estabilidad en el empleo al 

personal certificado. 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-reformas-para-garantizar-estabilidad-en-el-empleo-al-personal-de-seguridad-publica/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantean-reformas-para-garantizar-estabilidad-en-el-empleo-al-personal-de-seguridad-publica/
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Boletín No.3989 

 

Plantean reformas para garantizar estabilidad en el empleo al personal de seguridad 

pública 

 

  

• Mediante una iniciativa, el diputado Llaven Abarca (PVEM) pidió modificar la Ley General del 

Sistema Nacional de Seguridad Pública 

 

El diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PVEM) propuso reformar la Ley General del Sistema 

Nacional de Seguridad Pública para establecer que las instituciones de seguridad pública de la 

Federación, las entidades federativas y los municipios deberán coordinarse para garantizar 

estabilidad en el empleo al personal certificado. 

  

Además, deberán publicar los indicadores de gestión de los avances y resultados de las 

estrategias implementadas en materia de seguridad, así como el relativo al control y 

permanencia del personal del servicio policial en los ámbitos estatal y municipal. 

  

Corresponde a los tres niveles de gobierno garantizar el pleno ejercicio de los derechos 

fundamentales del personal, capacitación adecuada, continua y certificada para el acceso y 

permanencia en la carrera policial, estabilidad en el empleo, permanencia, desarrollo y 

promoción del personal que haya cumplido con la certificación y requisitos que establece la 

carrera policial, con estricto apego a lo señalado por la ley. 

  

La iniciativa que reforma los artículos 7º y 39 del citado ordenamiento legal, turnada a la 

Comisión de Seguridad Ciudadana para su análisis, agrega que a fin de obtener los mejores 

resultados los municipios, durante la transición de gobierno, deberán asegurar la continuidad de 
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las estrategias en la materia, así como procurar la permanencia del personal certificado que haya 

accedido a la carrera policial y que cumpla con los requisitos de ley. 

  

El documento sustenta que una de las funciones esenciales de un Estado es garantizar la paz y el 

orden público dentro de una sociedad; sin embargo, esta instancia que tiene como fin garantizar 

el orden social se encuentra supeditada a las órdenes, políticas y estrategias que se determinen 

desde el gobierno en cualquiera de sus tres ámbitos: federal, estatal y municipal. 

  

Menciona que se han impulsado leyes que norman los procedimientos que garantizan la 

certificación de quienes desempeñan labores de seguridad pública; sin embargo, no se ha 

buscado garantizar la estabilidad en el empleo del personal de seguridad pública a nivel 

municipal, aunque cumplan con los requisitos de la permanencia. 

  

Considera importante congeniar ambos conceptos en la ley, con  el objetivo de lograr la 

idoneidad de las y los policías para permanecer en el servicio policial, darles estabilidad en el 

empleo y cuidar la inversión que se hace en términos de tiempo, recursos y esfuerzo para 

mejorar las corporaciones. 

  

Destaca que cuando se da una transición en el gobierno municipal, de manera inercial se 

despide a elementos policiacos, aunque cuenten con los requisitos de permanencia y se contrata 

a otros tantos sin respetar la estabilidad en el empleo, lo que genera que no haya continuidad en 

las estrategias de seguridad. 

  

La propuesta de reformas no genera impacto económico en el presupuesto, ya que no necesita 

recursos para su aprobación, publicación y ejecución, subraya.  

  

--ooOoo-- 
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Celebra PVEM aprobación de reforma para prohibir y 

sancionar abandono permanente de redes de pesca en 

cuerpos de agua 

 

Por medio de un comunicado, el diputado Luis Edgardo Palacios Díaz detalló que se modificó la fracción 

XXXI del artículo 132 de la Ley General de Pesca y Acuacultura Sustentables, con el objetivo de 

visibilizar una problemática creciente en los mares de México, afectados por el abandono permanente 

y negligente de redes de pesca. 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/celebra-pvem-aprobacion-de-reforma-para-prohibir-y-sancionar-abandono-permanente-de-

redes-de-pesca-en-cuerpos-de-agua/ 

 

 

 

 

https://www.mipuntodevista.com.mx/celebra-pvem-aprobacion-de-reforma-para-prohibir-y-sancionar-abandono-permanente-de-redes-de-pesca-en-cuerpos-de-agua/
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Diputado Melgar visita zona alta de Tapachula, reconoce potencial para impulsar el 

turismo 

 

 

 

 

 

 

 

El diputado Luis Armando Melgar realizó un recorrido por la zona alta de Tapachula, Chiapas donde se 

reunió en el ejido El Edén con líderes sociales y ciudadanos representantes de diversas localidades; ahí 

escuchó necesidades, problemáticas e ideas para poder salir adelante con la economía y buscar más 

oportunidades que detonen un piso parejo y desarrollo social. 

Durante su visita, Melgar Bravo reconoció que existe un enorme el potencial para impulsar el turismo; 

pues con tanta belleza natural, atractivos paisajes y el clima de montaña, sin duda se puede crear una 

ruta de gran interés para los visitantes, la cual genere empleos bien pagados. 

Además, también se pronunció por potenciar la agroindustria fortaleciendo a los productores del campo; 

pero esto sólo se logrará a través de atraer inversión productiva. 

“Para poder ser prósperos a través de lo que nos da de comer, hay que apostarle con todo y meterle 

dinero; eso es la inversión productiva que la zona alta de Tapachula y todo Chiapas necesita. Yo sé cómo 

hacerlo bien, de forma honesta para que nos vaya bien a todos”, indicó Melgar Bravo. 

Resaltó que la pobreza solo se acaba generando riqueza, y la zona alta de Tapachula tiene con qué 

lograrlo y se necesita atraer inversión que detonen mejores oportunidades para el campo y el turismo. 

“Ya no podemos seguir haciendo lo mismo si queremos resultados diferentes, vamos a sumar esfuerzos 

para construir el Chiapas Productivo que tanto necesitamos”, finalizó Melgar. 

https://politico.mx/diputado-melgar-visita-zona-alta-de-tapachula-reconoce-potencial-para-impulsar-

el-turismo 

 

https://politico.mx/diputado-melgar-visita-zona-alta-de-tapachula-reconoce-potencial-para-impulsar-el-turismo
https://politico.mx/diputado-melgar-visita-zona-alta-de-tapachula-reconoce-potencial-para-impulsar-el-turismo
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ASF descubre pagos improcedentes y falta de 

comprobación en dietas del INE 

 

La Auditoría Superior de la Federación (ASF) detecta “debilidades en la operación y supervisión de la 

aplicación” de los recursos públicos por parte del Instituto Nacional Electoral (INE). 

Las irregularidades se cometieron en el ejercicio de 2021, año en el que se realizaron elecciones 

federales y locales. 

 

https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=279455&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292 

 

 

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=zPZ8q08SvsQ
https://www.dossierpolitico.com/vercolumnas.php?artid=279455&relacion=&tipo=Noticias&categoria=292
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Listo el primer Tren Maya 

 

El pasado 8 de marzo fueron entregados a Fonatur cuatro coches pintados del primer Tren Maya, con 

lo cual se va encaminando la entrega total para el próximo 8 de julio, informó Maite Ramos Gómez, 

directora de Alstom México. 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Listo-el-primer--Tren-Maya-20230320-0039.html 

 

 

 

 

https://laverdadnoticias.com/politica/Listo-el-primer--Tren-Maya-20230320-0039.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

21/03/2023 

 

REGIONALES  

 

Emboscan a Comisario de Santa María de los Ángeles 
 

El Comisario de la Policía de Santa María de los Ángeles y sus dos escoltas fueron emboscados durante 

la madrugada por varios sujetos armados que les dispararon desde ambos lados de la carretera y la 

cima de un cerro; las víctimas sobrevivieron al ataque y fueron atendidas por personal médico. El caso 

se registró durante la madrugada de este lunes a la altura del rancho llamado El Cerrito. La Fiscalía del 

Estado informó que tras las primeras indagatorias se supo que las víctimas acudieron a brindar el 

servicio de seguridad en la localidad de Huacasco, donde se llevaron a cabo las fiestas patronales. 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/emboscan-a-comisario-de-

santa-maria-de-los-angeles/ar2572857 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/emboscan-a-comisario-de-santa-maria-de-los-angeles/ar2572857
https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/emboscan-a-comisario-de-santa-maria-de-los-angeles/ar2572857
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Inviable cerrar la refinería de Cadereyta, afirma Cosme 

Leal 

 
El alcalde del municipio de Cadereyta, Cosme Leal consideró que sería inviable la clausura de la 
refinería tal y como lo advirtió la Secretaría de Medio Ambiente del estado, al menos que esta fuera 
temporal y o bien para realizar alguna reparación. 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/clausura-refineria-no-viable-afirma-alcalde-cadereyta 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/temas/secretaria-de-medio-ambiente
https://www.milenio.com/politica/comunidad/clausura-refineria-no-viable-afirma-alcalde-cadereyta
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Entre reclamos y protestas, AMLO deja las instalaciones de 

la VII Región Militar 

Tras haber realizado la conferencia matutina, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador 

salió alrededor de las 11:00 horas de las instalaciones del Cuartel General de la VII Región Militar. Al 

salir, una multitud de personas inconformes lo esperaban, quienes pretendían hablar con él para 

pronunciarles sus demandas o entregarle escritos, pero no fue posible. 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/conferencia-matutina-lopez-obrador-en-tuxtla-gutierrez-protestas-9791141.html 

 

 

https://www.elheraldodechiapas.com.mx/local/conferencia-matutina-lopez-obrador-en-tuxtla-gutierrez-protestas-9791141.html
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AMLO ANUNCIA QUE EN ABRIL DEFINIRÁ COOPERACIÓN CON AGENCIAS DE EU EN MATERIA DE SEGURIDAD 

El presidente Andrés Manuel López Obrador adelantó que en abril próximo, en Washington, su gobierno 

definirá cómo mantendrá la cooperación con las agencias de inteligencia de Estados Unidos como la CIA, DEA 

y FBI.“Próximamente va a haber una reunión en Washington, va el comité de seguridad a eso, a la Casa Blanca, 

y acordamos eso para seguir trabajando de manera conjunta y resolver como se tiene que seguir manteniendo 

la relación con las agencias de Estados Unidos”, dijo. Recordó que el pasado 10 de marzo, autoridades mexicanas se reunieron 

con la asesora de seguridad nacional de la Casa Blanca, Elizabeth Sherwood-Randall, y nombró a la secretaria de Seguridad, 

Rosa Isela Rodríguez como su enlace, pues las dos funcionarías van a trabajar de manera conjunta. Estaremos atentos.  

RICARDO MONREAL EMPUJA INICIATIVA PARA PREVENIR Y ERRADICAR VIOLENCIA OBSTÉTRICA  

Ricardo Monreal, coordinador de Morena en el Senado, siempre se maniene activo no sólo para cristalizar sus 

aspiraciones, sino en sus tareas legislativas y esta vez  presentó una iniciativa de ley para prevenir la violencia 

obstétrica y ampliar el marco de protección de los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres. La propuesta 

reforma la Ley General de Acceso a las Mujeres a una Vida Libre de Violencia, define la violencia obstétrica como 

toda acción u omisión ejercida dentro de la esfera de atención médica por el personal de salud consistente en la manipulación, 

desinformación intencionada, abuso de medicación, patologización de procesos naturales, imposición de tratamientos médicos y 

la utilización de estos cuando es innecesario. Además, plantea especificar las conductas que constituyen violencia obstétrica, tales 

como el maltrato físico y psicológico, la falta de atención oportuna de las emergencias obstétricas, los actos de humillación, abuso 

verbal e insultos.También, la ejecución de cesáreas injustificadas y sin el consentimiento expreso e informado de la mujer, así 

como la realización de procedimientos autoritarios para imponer un método anticonceptivo u obstaculizar el apego inmediato de la 

niña o niño con la madre, sin causa médica justificada, entre otras. El presidente de la Junta de Coordinación Política, propone 

incorporar a la Ley General de Salud que toda mujer embarazada tendrá derecho a un trato digno y con perspectiva intercultural 

en los servicios de salud y atención médica, así como libre de violencia obstétrica. Explica que la violencia obstétrica se manifiesta 

durante la atención del embarazo, parto y postparto y consiste en cualquier acción u omisión por parte del personal de salud que 

cause un daño físico o psicológico en la mujer en esas etapas. Detalla que esta conducta se caracteriza por la falta de acceso a 

servicios de salud reproductiva, un trato cruel, inhumano y humillante y el abuso de medicaciones o tratamientos innecesarias, lo 

que menoscaba el derecho de las mujeres a decidir de manera libre e informada respecto de sus procesos reproductivos. 

Importante propuesta pues según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en México 3 de cada 10 mujeres 

han sido víctimas de maltrato o alguna forma de violencia en la atención obstétrica, provocándoles daño físico e incluso psicológico. 

Por lo pronto el legislador se alista para iniciar esta semana con los acuerdos para elegir a los comisionados del Inai y en este 

sentido se comprometió a que el Senado actuará con prontitud y responsabilidad, para que el INAI siga operando con eficiencia y 

normalidad. Estaremos atentos. 

IGNACIO MIER CONFÍA EN QUE ANTES DE SEMANA SANTA SE DICTAMINE LEY DE AVIACIÓN CIVIL PARA CABOTAJE 

 El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velzco ya se alista para lograr los consensos 

necesarios entre los legisladores las Comisiones de Economía, Infraestructura y Comunicaciones en San Lázaro 

a fin de que lo antes posible se dictamine la iniciativa en materia de aviación civil antes de que inicie la Semana 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Santa. El líder morenista expresó que la iniciativa que reforma la Ley de Aviación Civil y la Ley de Aeropuertos busca incorporar 

acciones correspondientes para recuperar la categoría 1 por parte de la Administración Federal de Aviación por ello les urge 

sacarla adelante. Además, continuó, se pretende que el Estado cuente con una aerolínea, y adicionar el artículo 17 Ter en materia 

de cabotaje. Mier adelantó que se analiza la posibilidad de dictaminar por separado algunos de los elementos de la iniciativa. 

MIGUEL ÁNGEL MANCERA ANUNCIA QUE MAÑANA SE REUNIRÁ LA JUCOPO PARA DEFINIR PROCEDIMIENTO PARA 

ELEGIR COMISIONADOS DEL INAI  

 Miguel Ángel Mancera Espinosa, coordinador del PRD en el Senado sigue muy activo y sobre todo pendiente 

de sus labores legislativas sobre todo ahora que se prevén días intensos y es que Mancera, reconoció que la 

sobrevivencia del INAI está en manos de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), la que tendrá que decidir 

si lanza una nueva convocatoria o “corre el lápiz” para buscar un acuerdo político para nombrar a dos nuevos 

comisionados, después del veto presidencial a Yadira Alarcón y Rafael Luna. El ex jefe de Gobierno, dijo que 

de los perfiles que ya fueron evaluados y calificados, podrían salir los nuevos comisionados, “pero esa deberá ser una decisión 

que se tome por la Junta de Coordinación Política”. Refirió que la Jucopo está citada para mañana miércoles para definir por cuál 

de los dos procedimientos se va a decantar. Consideró que el procedimiento más viable y el expedito sería el de tomar los perfiles 

que han sido evaluados y calificados, que pasaron por todo el proceso público, que es lo que exige la Constitución. Lanzar una 

convocatoria nueva, reconoció, llevaría al menos un mes o más y el INAI se quedaría sin sesionar, “porque dice su ley que cuando 

menos debe haber cinco comisionados”.  Al igual que Monreal rechazó que el aval a los nombramientos de Yadira Alarcón y 

Rafael Luna, haya sido consecuencia de un “enjuage” entre Morena y el PAN, como acusó el presidente Andrés Manuel López 

Obrador.    “No fue un enjuague , porque todos (los candidatos) cumplieron con el principio de idoneidad” y, la elección de Alarcón 

y Luna fue producto de un acuerdo político. Por su parte, el panista Damián Zepeda, recordó que la Corte, en el último de los 

casos, puede nombrar a los dos comisionados que se necesitan a través de un proceso de insaculación, si en el Senado hay una 

omisión. 

OLGA SÁNCHEZ CORDERO REPRUEBA VIOLENCIA CONTRA NORMA PIÑA EN EL ZÓCALO 

Olga Sánchez Cordero, ministra en retiro, condenó la violencia contra Norma Piña Hernández, presidente 

de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Lo anterior, después de que el sábado pasado, un 

grupo de simpatizantes del presidente Andrés Manuel López Obrador, quemaron una figura de cartón 

alusiva a la ministra Piña Hernández, en el marco del 85° aniversario de la Expropiación Petrolera, en el 

Zócalo. La expresidenta del Senado señaló: “las muestras de intolerancia hacia su persona y hacia la 

institución que representa son inadmisibles”. “Conozco a la ministra presidenta Piña desde hace 25 años, 

pues fue mi Secretaria de estudio y cuenta en la SCJN. Independientemente de esto, las muestras de 

intolerancia hacia su persona y hacia la institución que representa son inadmisibles. La violencia nunca es la respuesta”. 

VICTOR FUENTES DENUNCIA DAÑOS POR REFINERÍA DE CADEREYTA, PIDE AUDITORÍA A LA ASEA 

El senador por Nuevo León, Víctor Fuentes es, sin duda, uno de los legisladores más activos no sólo en la 

Cámara alta, sino también en su natal Nuevo León pues siempre está pendiente de los problemas de su entidad, 

ahora ante “el envenenamiento que genera la refinería de PEMEX en Cadereyta pidió la presencia del titular de 

la Agencia de Seguridad Energía y Ambiente, Ángel Carrizales López, para que se ordene con urgencia una 

profunda auditoría de los procesos y emisiones de esta empresa. Trabajaré de la mano con el Gobernador de 

Nuevo León, dijo, para que esto se realice.   

SAN LUIS POTOSÍ SERÁ SEDE DEL MUSEO NACIONAL DE CIUDADES PATRIMONIO MUNDIAL: ENRIQUE GALINDO  

Muy buenas noticias para la ciudad de San Luis Potosí y para México, pues esta será la sede del Primer 

Museo Nacional de Ciudades Patrimonio Mundial en todo el planeta, así lo anunció el presidente municipal 

Enrique Galindo quien afirmó que ni los países con más sitios protegidos por la Unesco, como Italia, Francia 

o España cuentan con un museo así. Acompañado del presidente de la Asociación Nacional de Ciudades 

Mexicanas del Patrimonio Mundial (ANCMPM), Luis Bernardo Nava, alcalde de la Ciudad de Querétaro 

Galindo Ceballos detalló que el Palacio Municipal de San Luis Potosí será la sede de este Museo y por ello ya se están gestionando 

recursos ante la Secretaría de Cultura. Además, anunció que, en julio, en la ciudad de San Luis Potosí, se realizará el Festival de 

Ciudades Patrimonio. Estaremos atentos. 
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SERGIO CÉSPEDES REFRENDA APOYO A AMLO 

Quien también manifestó su respaldo al presidente Andrés Manuel López Obrador fue el gobernador de 

Puebla, Sergio Céspedes Peregrina, pues no faltó a la convocatoria para estar el fin de semana en la marcha 

por el Día de la Expropiación Petrolera a la que convocó el mandatario. El gobernador además cumplió con el 

movimiento pues lo acompañaron al evento alrededor de 15 mil poblanos quienes refrendaron su compromiso 

con la defensa de la Soberanía Nacional. El gobernador aprovechó el encuentro con el presidente de México, Andrés Manuel 

López Obrador, para resaltar su liderazgo social en el país al calificar a López Obrador como el líder social que sacudió México, 

para abatir los privilegios de unos pocos y devolverle la dignidad a los más desprotegidos. Junto con él acudieron el titular de 

gobernación Julio Huerta; de Economía, Olivia Salomón; de Desarrollo Rural, Ana Laura Altamirano y la dirigente estatal de 

Morena, Olga Romero Garci-Crespo, entre otros. 

HÉCTOR MELESIO CUÉN, PRESENTE EN EL ZÓCALO PARA RESPALDAR A AMLO 

Quien se sumó al llamado del presidente Andrés Manuel López Obrador y estuvo en el Zócalo de la Ciudad de 

México fue el líder moral del Partido Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, acompañado del presidente del 

Partido Sinaloense, Víctor Antonio Corrales Burgueño quienes manifestaron su apoyo López Obrador, en la 

Conmemoración del 85 Aniversario de la Expropiación Petrolera. Cuén Ojeda celebró que la Plaza de la 

Constitución estuvo llena de simpatizantes de Morena quienes escucharon con mucha atención el discurso de la 

Secretaria de Energía de México, Rocio Nalhe y del Director de Petróleos Mexicanos Octavio Romero Oropeza, que dieron datos 

de suma importancia en el tema energético del país. “Posteriormente nuestro Presidente Andrés Manuel López Obrador, muy 

vitoreado y querido por la gente, resaltó la importancia que tiene para los mexicanos lo acontecido hace 85 años, aquel 18 de 

marzo de 1938 cuando, el entonces Presidente de México, Lázaro Cárdenas del Río nacionalizó la industria petrolera del país que 

se convirtió en el motor de desarrollo de la economía mexicana. El sinaloense detalló que el primer mandatario también se informó 

que para el año 2024, México será autosuficiente en el tema de los combustibles. Sin duda, Cuén Ojeda dio muestra de su 

congruencia política. No lo perderemos de vista 
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ANDRES MANUEL LÓPEZ OBRADOR; SE REUNIRÁ HOY EN OAXACA CON JOHN KERRY, ABORDARÁN ENERGÍAS RENOVABLES 

 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador, se reunirá el día de hoy 21 de marzo con John Kerry, representante para el cambio climático 

del gobierno de Estados Unidos, en Oaxaca, para abordar temas de energías renovables y el Plan Sonora. Nos va a acompañar el secretario 

Kerry que es el representante del presidente Joe Biden para el cambio climático, lo invité a que me acompañe a Guelatao porque 

conmemoramos el nacimiento del presidente Benito Juárez en su pueblo. Indico que es posible que este presente el director de la CFE y los 

técnicos para informarles sobre la planta de Peñasco y sobre todos los planes que se tiene en el caso de Sonora. Y todo lo que significa generar 

más electricidad mediante plantas eólicas, solares, desde luego la modernización de las hidroeléctricas. Asimismo y en otro tema el presidente 

Andrés Manuel López Obrador, calificó de respetuosa la reunión que sostuvo con legisladores de Estados Unidos. Comento que se llegaron a 

acuerdos para continuar trabajando de manera conjunta con respeto a nuestras soberanías. Nos reunimos con 12 legisladores de Estados 

Unidos, la mayoría senadores de los dos partidos, del Partido Demócrata, del Partido Republicano, y también representantes de los dos partidos. 

Fue muy provechosa la reunión y ya hay un marco de entendimiento en donde existe cooperación en el tema de seguridad, pero está normada 

para que no puedan introducirse los agentes de las agencias del gobierno de Estados Unidos sin conocimiento del Gobierno de México, que no 

puedan introducirse en nuestro territorio sin que nosotros sepamos, como pasaba anteriormente, de que ellos entraban sin pedir permiso y se 

metían hasta la cocina e inclusive hasta daban órdenes y conducían las operaciones que llevaban a cabo las corporaciones policiacas y de las 

Fuerzas Armadas de nuestro país, eso ya no se permite. Hay cooperación, estamos trabajando de manera conjunta. Aclaró que los republicanos 

ya no presentarán la iniciativa para intervenir militarmente en México para frenar la llegada del fentanilo a Estados Unidos, porque ya entendieron 

que no pueden ofender la soberanía. Por otra parte el presidente Lopez Obrador reprobó la quema de una piñata con el rostro de la presidenta 

ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña. No deben de llevarse a cabo este tipo de actos, creo que hay formas 

de protestas sin llegar a esos extremos. Condeno esos actos, no hace falta. Tenemos que vernos como adversarios, no como enemigos. Y, 

además, nosotros no somos iguales a los conservadores, ellos nos ven como enemigos a destruir, no como adversarios a vencer, y nosotros no 

podemos actuar de la misma manera, hay que ser respetuosos. 

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PRESUPUESTO 2024 GARANTIZARÁ QUE LAS Y LOS PERIODISTAS CUENTEN CON SEGURIDAD 

SOCIAL 

 

El diputado Ignacio Mier Velazco, Coordinador del grupo parlamentario de Morena, destacó la importancia de salvaguardar los derechos 

laborales de las y los periodistas mexicanos, por lo que aseguró que el Presupuesto 2024 garantizará recursos suficientes para que cuenten con 

seguridad social. De acuerdo con datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo de 2021, en el país 41 mil 113 personas se dedican al 

periodismo y cerca del 15 por ciento trabajan de forma independiente. Recordó que el gobierno federal, a través del Instituto Mexicano del Seguro 

Social (IMSS), implementó un programa piloto para incorporar a la seguridad social, hasta 2024, a 8 mil comunicadores y comunicadoras. El líder 

de la fracción morenista se comprometió a que en el Presupuesto 2024 contemplará la incorporación de periodistas independientes a la seguridad 

social, que incluye seguros de enfermedades y maternidad; de vida, de retiro, de riesgos de trabajo, así como atención médica, farmacéutica y 

hospitalaria, entre otros beneficios. Partimos de un derecho constitucional: el derecho que tiene la gente a estar informada y para que pueda 

ejercer ese derecho debe de haber medios de comunicación y para ello debe haber periodistas. Asimismo, informó que en los próximos días, en 

la Cámara de Diputados se discutirá la derogación de algunos artículos de la Ley General de Comunicación Social a fin de que cada municipio y 

cada estado tengan la libertad y el libre albedrío de manejar de forma transparente, su presupuesto en materia. 

 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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MARCELO EBRARD; PRESENTO LIBRO “EL CAMINO DE MEXICO”, FUI PERSEGUIDO EN SEXENIO DE PEÑA NIETO 

 

El canciller Marcelo Ebrard presentó el libro ‘El Camino de México’, donde explica por qué quiere ser el próximo presidente. Aseguró que fue 

perseguido durante el Gobierno del ahora ex presidente Enrique Peña Nieto. Sostuvo que siempre tuvo que luchar cuesta arriba porque tenía 

que pelear contra la Presidencia de la República; el Servicio de Administración Tributaria (SAT) y el Gobierno en general. Ebrard afirmó que 

puede estar tranquilo porque no le encontraron nada, lo que muestra que es una persona honesta y que no hubo actos de corrupción en la obra. 

Subrayó que México puede cambiar de rumbo para eliminar la extrema pobreza en la que vive cierto sector de la población y para construir una 

sociedad donde la mayoría viva en la clase media. 

 

MARIO DELGADO; CRITICÓ A LA OPOSICIÓN POR QUERER TIRAR “PLAN B” 

 

Mario Delgado, presidente nacional de Morena, arremetió en contra de la oposición luego de que diversos personajes, han exhortado al Poder 

Judicial para echar abajo el llamado "Plan B" de la reforma electoral que fue propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Mario 

Delgado dijo que la oposición está en todo su derecho de acudir a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y presentar controversias 

constitucionales contra el "Plan B". Sin embargo, insistió que el dictamen de la reforma electoral no viola de ninguna manera la Constitución. El 

Plan B es una reforma que busca, sobre todo, terminar con los derroches de una élite electoral; garantizar la austeridad en los órganos electorales 

y la independencia de éstos. Es una reforma que además otorga un castigo mayor al tema de la compra de votos. Es decir, todo lo contrario a lo 

que quiere la derecha, que insiste en no dejar morir las viejas prácticas políticas. Aseguró que la oposición se ha empeñado en mentir sobre los 

efectos del "Plan B" en el sistema electoral mexicano, pues rechazó las afirmaciones que indican que esta reforma busca socavar la democracia 

del país, así como también dijo que era falso que se vaya a poner en riesgo las elecciones del 2024. En Morena no nos queremos apoderar del 

Instituto Electoral, no queremos ni necesitamos cómplices; en Morena estamos comprometidos con regenerar la vida pública de nuestro país, 

queremos que la gente viva en una auténtica democracia. 

 

SENADOR VÍCTOR FUENTES; URGE LA PRESENCIA DE TITULAR DE ASEA, QUE PRESENTE AUDITORÍA DE LOS PROCESOS Y 

EMISIONES DE LA REFINERÍA EN CADEREYTA 

 

El senador Víctor Fuentes Solís, hablo sobre las emisiones que genera la refinería de Cadereyta, señalando que ante lo evidente no cabe 

prueba alguna. Indico que todos somos testigos del envenenamiento que genera la refinería de PEMEX en Cadereyta. Por ello, es indispensable 

la presencia del titular de la ASEA, el Ing. Ángel Carrizales López, para que se ordene con urgencia una profunda auditoría de los procesos y 

emisiones de esta empresa. El legislador dijo que trabajara de la mano con el Gobernador de Nuevo León para que esto se realice. 

 

SENADOR ELÍ CÉSAR CERVANTES; LLAMA A EVITAR CUALQUIER MANIFESTACIÓN DE ODIO  

 

El senador Elí César Cervantes Rojas, llamó a evitar las manifestaciones de odio en cualquiera de sus visiones, impulsar este tipo de acciones 

siempre genera violencia y lastima a la sociedad. Comentó que la oposición parece desmemoriada, porque en otras manifestaciones no sólo se 

quemó la figura del presidente Andrés Manuel López Obrador, sino que acusaron que era un peligro para México, han hecho llamados a tomar 

el poder en sus manos para tratar de dar la percepción de desgobierno. Si bien la quema de una imagen que acusan que era de la magistrada 

Norma Piña, no tiene porque suceder, tampoco tuvo que existir el odio contra el presidente o contra ninguna persona. Sin embargo, el pueblo 

está bien informado y ese tipo de propaganda sólo pegó en un periodo electoral pero ante el hartazgo de los malos gobiernos, los lujos y los 

privilegios, una gran mayoría votó a favor del ahora presidente Andrés Manuel López Obrador. Vamos a seguir en la construcción de un México 

mejor, en donde nadie se quede atrás, sin menosprecio de nadie, y sin odios contra nadie. 

 

DIPUTADO BRASIL ACOSTA; ESTABLECER CENSO NACIONAL DE PACIENTES CON ENFERMEDADES RARAS 

 

El diputado federal Brasil Acosta Peña, impulsa una iniciativa para establecer el Censo Nacional de Pacientes con enfermedades raras. El 

legislador indicó que este instrumento ayudará a conocer cuántos padecimientos existen en México y mejorar la atención para estas personas. 

Precisó que la Secretaría de Salud admitió, en 2021, que existe un subregistro de casos, por cada paciente diagnosticado hay siete que no lo 
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están. La falta de actualización constante de los casos de pacientes con enfermedades raras propicia a su vez que estos sean atendidos de 

manera deficiente y que muchas veces se vulnere su derecho a la salud. Por esta razón impulsa una iniciativa para establecer el Censo Nacional 

de Pacientes con estos males. En el proyecto, el integrante del Grupo Parlamentario del PRI propone que conforme al reglamento del Consejo 

de Salubridad General se realice periódicamente el censo, así como proponer u opinar respecto a las políticas públicas que emprendan las 

instituciones que conforman el Sistema Nacional de Salud. Puntualizó la necesidad de comenzar con los métodos científicos y estadísticos para 

atender el problema de manera más eficiente, es decir, el censo ayudará a conocer realmente cuántas enfermedades raras existen en México y 

mejorar la atención para estas personas. El legislador consideró que para avanzar en este problema social, el Sistema de Salud debe considerar 

acciones para incluir servicios de atención médica integral, es decir, que respondan a las necesidades físicas y mentales, financiar estos servicios, 

así como las investigaciones para el avance en el tratamiento de estos padecimientos. Combatir la estigmatización y abandono de los servicios 

para las personas con enfermedades raras, que incluyan la especulación del sector farmacológico; fortalecer mecanismos para que los 

profesionales de la salud garanticen el derecho de información al paciente. Acosta Peña subrayó que se deberán implementar políticas públicas 

que fortalezcan al Sector Salud en su atención a las enfermedades raras, y que en estas medidas se deberá usar un enfoque de derechos 

humanos y atención a grupos en situación de vulnerabilidad.  

 

ALEJANDRO “ALITO“ MORENO; EXPRESO SU SOLIDARIDAD A LA MINISTRA NORMA PIÑA  

 

El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro Moreno, expresó su respeto y 

solidaridad con la Ministra Presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña Hernández, ante los ataques en su 

contra ocurridos en la Marcha del Oficialismo. El dirigente nacional del tricolor advirtió que la violencia política y de género no se deben pasar 

por alto, más aún cuando la polarización y el discurso de odio sean impulsados desde el poder. Ratificó además toda la solidaridad del priismo 

nacional con la Ministra Piña Hernández, ante la campaña de odio, difamación e injurias que se ha desatado en su contra. El Presidente 

Alejandro Moreno señaló que la Suprema Corte tiene todo el respaldo del PRI en la labor que realiza, y confió en que habrá de salvaguardar el 

mayor legado de los mexicanos, que es nuestra Constitución. El dirigente nacional del partido condenó las cobardes amenazas a la integridad 

física de la Ministra Presidenta, e hizo un enérgico llamado a las autoridades para que se investigaran esas reprobables conductas, ya que 

promueven un clima de incertidumbre. 

 

DIPUTADAS LAURA HARO, CRISTINA RUIZ Y FUENSANTA GUERRERO; PROPONEN DECLARAR EL 9 DE MARZO DE CADA AÑO 

COMO EL “DÍA NACIONAL SIN NOSOTRAS” 

 

Las diputadas Laura Haro, Cristina Ruiz y Fuensanta Guerrero, del PRI, propusieron declarar el 9 de marzo de cada año como el “Día Nacional 

sin Nosotras”, con el fin de visibilizar que las mujeres asumen la mayor parte del trabajo en el hogar. En su iniciativa las diputadas señalaron la 

necesidad de mostrar la importancia de la mujer mexicana dentro de la sociedad, como parte esencial del progreso del país. Históricamente la 

mujer en México ha sido pieza fundamental en los grandes cambios y avances sociales, económicos, políticos y más. Hacer visible la amplia 

relevancia y trascendencia de la mujer en México significa dignificar a miles de mujeres que dieron su vida y lucharon día con día por tener un 

mejor país. Recordaron que los paros de mujeres han sido convocados desde el 8 de marzo de 1911, año en que Alemania, Austria, Dinamarca 

y Suiza conmemoraron por primera vez el Día de la Mujer Trabajadora. La conmemoración se extendió por el mundo hasta 1975, año en que el 

8 de marzo fue institucionalizado por la ONU como el Día de la Mujer para reflexionar sobre el acceso de las mujeres al desarrollo pleno como 

personas. Cuando se trata de los derechos de una mujer no puede haber lugar para el silencio o la indiferencia que son cómplices de quienes 

violentan y vulneran. Hacer algo, desde apoyar o dejar de solapar, es hacer la revolución en contra de un sistema que históricamente ha nulificado 

y borrado a las mujeres. 

 

SENADOR JULEN REMENTERIA; DOS BOCAS, UN PROYECTO QUE NAUFRAGA A LA DERIVA Y NO TIENE PARA CUANDO REFINAR 

 

El coordinador de las y los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Julen Rementería del Puerto, señaló que la Refinería Olmeca, ubicada 

en Dos Bocas, Tabasco, no tiene para cuando entrar en funciones y refinar, sigue inundándose y naufragando a la deriva, cosa que ya habían 

advertido los Especialistas del Instituto Mexicano del Petróleo (IMP), quienes dijeron que dicho proyecto era inviable técnica y financieramente. 

Ingenieros del Instituto Mexicano del Petróleo lo dijeron en 2019, que veían incierto el destino de la Refinería en Dos Bocas, lo cual en la 

actualidad las pruebas mecánicas no han podido arrancar, pese a que tiene más de ocho meses de haber sido inaugurada y, por el contrario, a 

la menor lluvia se inunda, así como varias colonias de Paraíso, Tabasco, por una mala planeación en sus obras hídricas, por ello sigue 

inundándose no sólo en agua, sino en sobrecostos e improvisación naufragando a la deriva, y parece que lo único que llegará a refinar es agua. 
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Rementería del Puerto explicó que parte de su equipo de trabajo, se reunió con algunos trabajadores del IMP, quienes le manifestaron que hay 

zozobra en torno al éxito de Dos Bocas, pues los yacimientos de petróleo en el país hoy son escasos; y que incluso la industria petroquímica en 

México no necesitaba más refinerías, sino mantenimiento a las actuales, así como seguir con la política de exploración de yacimientos en aguas 

profundas. No quitamos el dedo del renglón, insistimos en exhibir el fracaso para que se deje de engañar a los mexicanos, que Dos Bocas era 

el proyecto que el país necesitaba y no es así, es un capricho que todos nos hemos dado cuenta que no va a funcionar. Son los sobrecostos 

inexplicables, son la necedad de una refinería que no era necesaria para el país, y cuyo dinero se pudo haber destinado a dar mantenimiento a 

las otras refinerías que hoy están abandonadas a su suerte.  

 

ANTONY BLINKEN; RETOMARA SU VIAJE A CHINA, IRA ACOMPAÑDO POR JANET YELLEN, Y GINA RAIMONDO 

 

John Kirby, portavoces de la Casa Blanca, indico que el secretario de Estado de Estados Unidos, Antony Blinken, retomara su viaje a China, 

lo acompañaran las secretarias del Tesoro, Janet Yellen, y de Comercio, Gina Raimondo. Kirby explicó que el presidente Joe Biden, tiene 

intención de hablar por teléfono con Xi, tal y como anunció la semana pasada la Casa Blanca; pero aún no hay planes concretos para esa 

conversación. La decisión de EE.UU. para que algunos altos cargos visiten China se después de que se reunieran en Moscú el presidente chino, 

Xi Jinping, y su homólogo ruso, Vladímir Putin. Por su parte el secretario de Estado, Antony Blinken, acusó al presidente chino, Xi Jinping, 

de no querer que el mandatario ruso, Vladímir Putin, rinda cuentas por la invasión de Ucrania. El líder de la diplomacia estadounidense hizo 

estas declaraciones en respuesta la reunión que mantuvieron los presidentes de China y de Rusia en Moscú para analizar la propuesta de Pekín 

para terminar con la guerra. Antony Blinken, criticó que el presidente Xi viaje a Rusia días después de que la Corte Penal Internacional emitiera 

una orden de arresto contra el presidente Putin sugiere que China no quiere responsabilizarlo por las atrocidades en Ucrania.  

 

XI JINPING; EL VIAJE A RUSIA ES DE AMISTAD, COOPERACIÓN Y PAZ 

 

El líder chino, Xi Jinping, se encuentra en Moscú en una visita oficial de tres días con su homólogo ruso, Vladimir Putin, donde manifestó la 

aspiración de China de mediar la guerra de Rusia contra Ucrania. Ambos países describen el viaje como una oportunidad para profundizar aún 

más su amistad sin límites. China busca en Rusia una fuente de petróleo y gas para su economía, y un socio para hacer frente al dominio 

estadounidense en el orden mundial. El portavoz del régimen ruso, Dmitry Peskov, afirmó que Putin y Xi abordaron cuestiones relacionadas 

con la guerra en Ucrania, y añadió que el líder ruso ofreció una explicación detallada de su visión sobre el conflicto. Hoy está previsto que 

ambos dialoguen sobre distintos temas, en unas reuniones a las que se sumarán oficiales de ambos países. Vladimir Putin indico que la 

reunión envía a Estados Unidos el mensaje de que ambos países no aceptarán intentos de debilitarlos. La política estadounidense de disuadir 

simultáneamente a Rusia y China, así como a todos los que no se pliegan al dictado estadounidense, es cada vez más feroz y agresiva. La 

participación de Pekín en el tema de Ucrania sucede tras su reciente éxito como mediador en las conversaciones entre Irán y su principal rival 

en Medio Oriente, Arabia Saudí, que acordaron restablecer sus lazos diplomáticos tras años de tensiones. El vocero chino de Asuntos 

Exteriores, Wang Wenbin, señalo que el viaje es de amistad, cooperación y paz, y que China mantendrá su posición objetiva y justa sobre la 

crisis ucraniana y desempeñará un papel constructivo en la promoción de conversaciones de paz 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Xi Jinping visitó a Putin en el Kremlin con un plan de paz para Ucrania 

•Significativas violaciones a derechos humanos persisten en América Latina: Estados Unidos  

•Gobierno francés superó mociones de censura por la reforma de las pensiones 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

MORENA 

Morena se está apoderando del INE con su “Plan C”, acusa Ricardo Anaya.- El candidato presidencial 

del PAN en 2018 y quien busca competir de nuevo en los comicios de 2024 mencionó que que desde 

la Cámara de Diputados, Morena está haciendo un “verdadero cochinero” y “trampas 

verdaderamente vulgares” para poner en el Consejo General del INE a su propia gente. [FORBES, 

INFOBAE] 

PT 

Marcelo Ebrard, mejor evaluado que el propio AMLO, según encuesta.- El orden de los mejores 10 

evaluados fueron Marcelo Ebrard (59.7), AMLO (55.4), Claudia Sheinbaum (54.2), Gerardo Fernández 

Noroña (48.8), Beatriz Gutiérrez Müller (47.2), Hugo López-Gatell (46.9), Adán Augusto López (46.2), 

Tatiana Clouthier (44.1), Luis Cresencio Sandoval (44.1) y Omar García Harfuch (43.9). [INFOBAE]  

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Las claves del ‘caso Segalmex’: los multimillonarios desfalcos en el organismo creado para garantizar 

la alimentación de los más necesitados.- El mayor caso de corrupción de este sexenio que se ha 

documentado hasta el momento ha sido el multimillonario desfalco en Seguridad Alimenticia 

Mexicana. El organismo fue creado por el presidente Andrés Manuel López Obrador en enero de 2019 

para garantizar la autosuficiencia alimentaria. Desde su inicio, ha estado marcado por acusaciones 

de corrupción. La Auditoría Superior de la Federación reportó en febrero pasado irregularidades en 

el gasto de 15.151 millones de pesos durante los primeros tres años desde la creación del organismo. 

[EL PAÍS] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

Migración, fentanilo e integración económica: lo que trató AMLO con 12 congresistas de Estados 

Unidos- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, se reunió el domingo con 12 

legisladores y otros representantes del Gobierno estadounidense en el Palacio Nacional para abordar 

temas binacionales, informó el mandatario a través de Twitter. Por su parte, Marcelo Ebrard, titular de 

la Secretaría de Relaciones Exteriores, indicó que se analizaron temas relacionados con migración, 

tráfico de armas y la lucha contra el fentanilo. [UNIVISIÓN] 

Presidente de México demostró su fuerza ante opositores y Estados Unidos con gigante mitin.- En un 

multitudinario mitin que convocó a más de 100.000 personas, el presidente mexicano Andrés Manuel 

López Obrador aseguró que los "oligarcas" no volverán al poder, al tiempo que arremetió contra 

legisladores estadounidenses que proponen combatir el narcotráfico en México con tropas de su 

país. [SWISSINFO] 

https://www.forbes.com.mx/morena-se-esta-apoderando-del-ine-con-su-plan-c-acusa-ricardo-anaya/
https://www.infobae.com/mexico/2023/03/20/un-verdadero-cochinero-ricardo-anaya-advirtio-sobre-el-supuesto-plan-c-de-amlo-contra-el-ine/
https://www.infobae.com/mexico/2023/03/20/marcelo-ebrard-mejor-evaluado-que-el-propio-amlo-segun-encuesta/
https://elpais.com/mexico/2023-03-20/las-claves-del-caso-segalmex-los-multimillonarios-desfalcos-en-el-organismo-creado-por-lopez-obrador.html
https://www.univision.com/noticias/politica/reunion-amlo-congresistas-estados-unidos-migracion-fentanilo
https://www.swissinfo.ch/spa/presidente-de-m%C3%A9xico-demuestra-su-fuerza-ante-opositores-y-eeuu-con-gigante-mitin/48375282
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Estados Unidos señaló a AMLO por ‘desacreditar’ a periodistas y activistas.- Estados Unidos señaló en 

su informe anual sobre derechos humanos al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, 

por “desacreditar” a periodistas y organizaciones de la sociedad civil en sus conferencias de prensa 

diarias. [FORBES] [EL PAÍS] 

POLÍTICA 

Marcelo Ebrard y la autobiografía con la que busca tomar impulso en la carrera presidencial.- El 

secretario de Relaciones Exteriores de México, Marcelo Ebrard, lanzó un libro llamado El camino de 

México, con el que busca acaparar reflectores y tomar impulso en la carrera de la elección 

presidencial del próximo año. El libro hace un repaso por la experiencia de más de 40 años de Ebrard 

como funcionario público, una trayectoria que demuestra las tablas del canciller para gobernar, a 

decir de sus simpatizantes. [EL PAÍS]  

JUDICIAL 

SCJN condenó la quema de la piñata con la figura de Norma Piña en el Zócalo.- El Poder Judicial de 

la Federación dio a conocer un mensaje en el cual enviaron un mensaje de apoyo a Norma Piña y 

condenaron “categóricamente las manifestaciones de violencia y odio”, tras la quema de una 

piñata con su rostro en el Zócalo de la Ciudad de México. [INFOBAE, EL PAÍS] 

GENERAL 

Departamento de Estado de Estados Unidos expuso a elementos de seguridad en México por 

violaciones a derechos humanos.- Homicidios extrajudiciales, desaparición forzada y arrestos 

arbitrarios son algunos de los delitos que elementos de seguridad de México habrían cometido 

durante el 2022, de acuerdo con el Departamento de Estado de Estados Unidos. [INFOBAE] 

FBI advirtió que los detenidos por el secuestro en Matamoros no estarían relacionados al caso.- El 

caso de los cuatro ciudadanos estadounidenses secuestrados en Matamoros, Tamaulipas, podría 

tener un giro radical. Y es que el Buró Federal de Investigaciones duda sobre la responsabilidad de las 

personas que han sido detenidas hasta el momento. [INFOBAE] 

Arma usada en secuestro de cuatro estadounidenses en Tamaulipas provenía de Estados Unidos.- 

Una de las armas que fueron usadas en el secuestro de cuatro ciudadanos estadounidenses en 

Tamaulipas provenía de Estados Unidos, dijo el Gobierno estadounidense. [INFOBAE, AP, 

WASHINGTON POST] 

Murieron siete personas en un enfrentamiento armado en Sonora, México.- Al menos siete personas 

murieron y otras cuatro resultaron heridas de gravedad tras un enfrentamiento armado en el 

municipio de Caborca, en Sonora, en el oeste de México. [EUROPA PRESS] 

Podcast/Un asesinato misterioso, un encubrimiento y un feminicidio en México.- Ariadna López 

apareció asesinada a un lado de una carretera en México, una de las miles de mujeres asesinadas 

cada año en el país. Pero su muerte indignó al país como nunca antes. [LOS ÁNGELES TIMES] 

Cemex respondió a Vulcan Materials sobre su ingreso a puerto en Quintana Roo.- Luego de que 

Vulcan Materials denunció que personal de Cemex y elementos de seguridad del Gobierno de 

Quintana Roo ingresaron de manera “ilegal” a la Terminal Marítima de Punta Venado, concesionada 

a su filial, Sac-Tun, la empresa mexicana respondió que accedió a este lugar bajo el cumplimiento de 

una orden judicial. [FORBES] 
 

 

https://www.forbes.com.mx/estados-unidos-senala-a-amlo-por-desacreditar-a-periodistas-y-activistas/
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https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-siete-personas-enfrentamiento-armado-sonora-mexico-20230321012710.html
https://www.latimes.com/podcasts/story/2023-03-20/the-times-podcast-ariadna-lopez-femicide-mexico
https://www.forbes.com.mx/cemex-responde-a-vulcan-materials-sobre-su-ingreso-a-puerto-en-quintana-roo/


 21 de marzo de 2023 

TERREMOTOS EN TURQUÍA Y SIRIA 

Comunidad internacional comprometió 7.000 millones para ayudar a Turquía y Siria tras el terremoto.- 

La comunidad internacional comprometió 7.000 millones de euros para ayudar a la reconstrucción 

de las zonas devastadas por el terremoto del pasado febrero en Turquía y Siria, de los que la Unión 

Europea y sus países miembro aportarán 3.300 millones. [EUROPA PRESS, EFE] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Un caza ruso ahuyentó dos bombarderos de Estados Unidos de la frontera de Rusia.- Un caza ruso Su-

35 ahuyentó dos bombarderos estratégicos B-52H estadounidenses que se dirigían hacia la frontera 

de Rusia sobre el mar Báltico. [RT, EUROPA PRESS, SPUTNIK] 

Rusia abrió una causa penal contra el fiscal y los jueces de la Corte Penal Internacional.- El Comité 

de Investigación de Rusia abrió una causa penal contra el fiscal de la Corte Penal Internacional, Karim 

Ahmad Khan, y los jueces Tomoko Akane, Rosario Salvatore Aitala y Sergio Gerardo Ugalde Godínez, 

que emitieron una orden de detención contra el presidente Vladímir Putin, citando su responsabilidad 

en presuntos crímenes de guerra cometidos en Ucrania. [RT, EFE, FRANCE 24] 

Estados Unidos acusó a Rusia de perpetrar “crímenes de guerra” en Ucrania.- Estados Unidos señaló 

en su informe anual sobre derechos humanos que Rusia ha perpetrado “crímenes de guerra” en la 

invasión de Ucrania como ejecuciones sumarias y violaciones de mujeres y niñas. [EFE] 

Estados Unidos anunció ayuda militar por 350 millones de dólares para Ucrania.- El secretario de 

Estado, Antony Blinken, informó que la asistencia incluye más municiones para los sistemas de cohetes 

de artillería de alta movilidad, de largo alcance y para cañones Howitzer. [FORBES] 

Unión Europea acordó 2.000 millones de euros para 1 millón de obuses para Ucrania.- Los países de 

la Unión Europea acordaron invertir 2.000 millones de euros en la entrega a Ucrania de 1 millón de 

rondas de munición de artillería a lo largo de 12 meses, informó el alto representante comunitario para 

Asuntos Exteriores, Josep Borrell. [EFE, EUROPA PRESS, AP, DW] 

Noruega entregó ocho tanques Leopard a las tropas ucranianas.- Noruega ha hecho entrega de 

ocho tanques Leopard 2 a Ucrania, como parte de su compromiso en la lucha contra la invasión rusa, 

confirmó el Ejército noruego. [EUROPA PRESS] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Rusia convocó a reunión en la ONU por niños ucranianos.- Rusia planea celebrar una reunión informal 

en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas a principios de abril para discutir lo que calificó como 

“la verdadera situación” de los niños ucranianos llevados a Rusia, un tema que ha ganado notoriedad 

después de que la Corte Penal Internacional emitió una orden de arresto contra el presidente ruso 

Vladímir Putin por crímenes de guerra relacionados con su plagio. [AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Cambio climático: baja la posibilidad de salvar al planeta; ONU da nuevas recomendaciones.- La 

ventana de oportunidad que actualmente tiene el mundo para lograr “un futuro vivible y sostenible 

para todos” se está cerrando rápidamente, advirtió el nuevo informe del Grupo Intergubernamental 

sobre el Cambio Climático de la ONU, que llama una vez más a reducir las emisiones y el consumo. 

[FORBES, AP, TELEMUNDO] 
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AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden empleó por primera vez el veto presidencial contra una iniciativa de los republicanos.- El 

presidente estadounidense, Joe Biden, usó por primera vez desde que accedió al cargo, al derecho 

de veto presidencial contra una iniciativa legislativa del Partido Republicano que habría revocado 

una ley del Departamento de Trabajo. [EUROPA PRESS, EL PAÍS, AP, FORBES] 

Estados Unidos reportó que significativas violaciones a derechos humanos persisten en América 

Latina.- El Departamento de Estado de Estados Unidos reveló su informe anual sobre derechos 

humanos, en el que resalta la persistencia en las violaciones de derechos humanos ocurridas en países 

latinoamericanos. [VOZ DE AMÉRICA, FRANCE 24] 

POLÍTICA 

Trump celebró decisión sobre aborto, pero ahora evade tema.- Ningún republicano elegido a un 

cargo público ha hecho más para restringir el derecho al aborto en Estados Unidos que Donald Trump. 

Pero ahora que está arrancando la campaña presidencial para 2024, ningún republicano ha hecho 

más para evadir el tema que el expresidente. [AP] 

LEGISLATIVO 

Biden solicitó desclasificación de información sobre los orígenes del Covid.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, firmó un proyecto de ley que obliga a la directora de Inteligencia Nacional, Avril 

Haines, a desclasificar la información relacionada con los orígenes del Covid-19, informó la Casa 

Blanca. [FORBES, EFE, DW, RT, EUROPA PRESS] 

Urgen a Biden confrontar a AMLO por terminal en Quintana Roo.- El presidente estadounidense, Joe 

Biden, debe confrontar a su homólogo mexicano, Andrés Manuel López Obrador, por la irrupción de 

Fuerzas Armadas mexicanas en la Terminal Marítima de Punta Venado en Quintana Roo, 

concesionada a la compañía estadounidense Vulcan Materials, urgieron legisladores republicanos. 

[REFORMA] 

JUDICIAL 

Declararon culpables a seis miembros de Oath Keepers más por el asalto al Capitolio.- Un jurado 

declaró culpables a seis miembros del grupo armado de ultraderecha Oath Keepers -Fieles al 

Juramento- por varios cargos relacionados con el asalto al Capitolio del 6 de enero de 2021. [EUROPA 

PRESS, DW] 

GENERAL 

Amazon recorta 9,000 empleos en nueva ronda de despidos; suman 27,000 trabajos perdidos.- 

Amazon.com informó que eliminará otros 9,000 puestos, para optimizar su operación y gestionar la 

incertidumbre económica, marcando una nueva ronda de recortes de empleos que se suman a los 

problemas del sector tecnológico. [FORBES, SWISSINFO, EFE, AP, UNIVISIÓN, EL PAÍS] 

Un estudiante muerto en tiroteo en escuela en Texas.- Un estudiante falleció y otro resultó herido en 

un tiroteo en una escuela secundaria de Texas y la policía detuvo a un sospechoso, también un 

alumno. [AP] 
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AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Canciller de Cuba sostuvo encuentro con embajador italiano.- El ministro de Relaciones Exteriores de 

Cuba, Bruno Rodríguez, recibió al embajador de Italia, Roberto Vellano, con quién ratificó la voluntad 

de continuar el fortalecimiento de las relaciones bilaterales. [PRENSA LATINA] 

GUATEMALA 

Exviceministro de Guatemala, acusado de fraude, se entregó a la Justicia.- El exviceministro de Salud 

de Guatemala, Gerardo Hernández, se entregó a la Policía, sindicado por millonario desfalco estatal 

en un hospital público. Guatemala se encuentra entre los cinco países más corruptos de 

Latinoamérica. [DW] 

HONDURAS 

Grupo de la ONU sobre desapariciones forzadas inicia su visita a Honduras.- El Grupo de Trabajo de 

la ONU sobre Deportaciones Forzadas o Involuntarias inició una visita oficial a Honduras con una 

reunión con representantes de la Oficina del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los 

Derechos Humanos. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Foro global por los derechos humanos reúne a miles de activistas en Argentina.- El III Foro Mundial de 

Derechos Humanos, que debate sobre cooperación, justicia e igualdad en todo el mundo, reúne en 

Buenos Aires a miles de activistas y a figuras de la política internacional en un encuentro no exento 

de críticas por su presunta partidización. [SWISSINFO, PRENSA LATINA, TELESUR] 

Neoliberalismo atenta contra la vida, aseveró presidente argentino.- El presidente argentino, Alberto 

Fernández, aseveró que el neoliberalismo atenta contra la vida e instó a defender los derechos y la 

democracia como instrumentos de igualdad social. [PRENSA LATINA]  

BRASIL 

Lula presenta Más Salud para Brasil con prioridad a la extrema pobreza.- El presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva presentó el programa Más Salud para Brasil, antiguo Más Médicos, que prevé la apertura 

inicial de 15 mil plazas para profesionales y atención prioritaria a la extrema pobreza. [PRENSA LATINA, 

TELESUR] 

Comisión parlamentaria de los ataques del 8 de enero incluye al Ejército de Brasil en su investigación.- 

La comisión de la Cámara de Diputados de Brasil sobre los ataques del 8 de enero aprobó incluir al 

Ejército dentro de la investigación después de que la semana pasada un coronel de la Policía Militar 

de Brasilia ofreció información sobre la supuesta participación de un general y un capitán de las 

fuerzas castrenses. [EUROPA PRESS] 

Corte brasileña se pronunciará sobre el cultivo de cannabis, podría abrir puerta a la plantación.- Un 

tribunal de apelaciones brasileño aceptó pronunciarse sobre si las empresas y los agricultores pueden 

plantar cannabis en el país, lo que podría abrir la puerta al cultivo legal con fines medicinales e 

industriales después de que los esfuerzos legislativos se estancaron en los últimos años.[FORBES] 

 

 
 

https://www.prensa-latina.cu/2023/03/20/canciller-de-cuba-sostuvo-encuentro-con-embajador-italiano
https://www.dw.com/es/exviceministro-de-guatemala-acusado-de-fraude-se-entrega-a-la-justicia/a-65054295
https://www.swissinfo.ch/spa/honduras-d-humanos_grupo-de-la-onu-sobre-desapariciones-forzadas-inicia-su-visita-a-honduras/48377374
https://www.swissinfo.ch/spa/foro-d-humanos_foro-global-por-los-derechos-humanos-re%C3%BAne-a-miles-de-activistas-en-argentina/48377258
https://www.prensa-latina.cu/2023/03/20/comienza-en-argentina-iii-foro-mundial-de-derechos-humanos
https://www.telesurtv.net/news/argentina-foro-mundial-derechos-humanos--20230320-0017.html
https://www.prensa-latina.cu/2023/03/20/el-neoliberalismo-atenta-contra-la-vida-asevero-presidente-argentino
https://www.prensa-latina.cu/2023/03/20/lula-presenta-mas-salud-para-brasil-con-prioridad-a-extrema-pobreza
https://www.telesurtv.net/news/presidente-lula-impulsara-programa-salud-brasil-20230320-0008.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-comision-parlamentaria-ataques-enero-incluye-ejercito-brasil-investigacion-20230320130802.html
https://www.forbes.com.mx/corte-brasilena-se-pronunciara-sobre-el-cultivo-de-cannabis-podria-abrir-puerta-a-la-plantacion/


 21 de marzo de 2023 

COLOMBIA 

Gobernadores colombianos pidieron "libertad y orden" ante aumento de violencia.- Gobernadores 

de más de una decena de los 32 departamentos colombianos publicaron en sus redes sociales la 

frase "libertad y orden", que acompañaron con la imagen del escudo del país, ante los problemas de 

orden público que han vivido algunas regiones en las últimas semanas. [SWISSINFO] 

ECUADOR 

Consejo de Administración Legislativa de Ecuador admite a trámite pedido de juicio político contra 

presidente Lasso.- El Consejo de la Administración Legislativa de la Asamblea Nacional aprobó con 

cinco votos a favor y dos abstenciones, el pedido de juicio político contra el mandatario de Ecuador, 

Guillermo Lasso. [TELESUR, FRANCE 24, RT, EUROPA PRESS] 

PERÚ 

Policía reemplazó a ocho generales por muertes en protestas en Perú.- Ocho generales de la Policía 

Nacional -entre los que figuran dos altos mandos vinculados con la muerte de civiles durante las 

protestas contra el Gobierno de la presidenta Dina Boluarte fueron removidos de sus cargos por el 

mando policial. [TELESUR, RT, EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Renunció el ministro de Petróleo de Venezuela ante denuncias de corrupción.- El ministro de Petróleo 

de Venezuela, Tareck El Aissami, renunció a su cargo debido a recientes investigaciones abiertas por 

presuntos hechos de corrupción en la estatal Petróleos de Venezuela. [SWISSINFO, EFE, AP, EUROPA 

PRESS, EL PAÍS, SPUTNIK, FRANCE 24] 

Presidente venezolano: hemos asumido una posición frontal en lucha contra la corrupción; anuncia 

reestructuración de la empresa estatal de petróleo.- El presidente de Venezuela, Nicolás Maduro, 

aseveró que han asumido una posición frontal en la lucha contra la corrupción y los corruptos, en el 

marco de los casos que se han estado investigando en el país. [TELESUR, EUROPA PRESS, SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Dentro de la Unión Europea se han producido 524 reubicaciones de demandantes de asilo; España 

comenzó traslado de demandantes de asilo a otros países.- Dentro de la Unión Europea se han 

producido 524 reubicaciones de demandantes de asilo. España trasladó a los primeros peticionarios 

de asilo a otros Estados miembro en el marco del "mecanismo voluntario de solidaridad". [DW, EFE] 

FINLANDIA 

Finlandia es el país más feliz por sexto año consecutivo.- Finlandia fue elegido como el país más feliz 

del mundo por sexto año consecutivo, de acuerdo con un índice que elabora la ONU. [DW, 20 

MINUTOS, EUROPA PRESS] 

FRANCIA 

Gobierno francés sobrevivió a dos mociones de censura.- El Gobierno francés sobrevivió a dos 

mociones de censura en la Cámara Baja del Parlamento luego que el presidente Emmanuel Macron 

buscó la semana pasada elevar la edad de jubilación de 62 a 64 años sin la aprobación de los 

legisladores. [AP, FRANCE 24, DW, SWISSINFO, EUROPA PRESS, EFE, EL PAÍS, SPUTNIK] 
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RUSIA 

Xi Jinping visitó a Putin en el Kremlin con un plan de paz para Ucrania.- Los presidentes de Rusia, 

Vladimir Putin, y China, Xi Jinping, comenzaron una reunión informal en el Kremlin con la iniciativa de 

paz china para Ucrania sobre la mesa y las miradas de la comunidad internacional puestas en la visita 

de Estado, que escenifica un frente común contra Occidente. [FORBES, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, 

SWISSINFO, DW, EL PAÍS, INFOBAE, PRENSA LATINA, TELESUR, EFE, AP, REUTERS, RT] 

Putin declaró sentir "envidia" por el "colosal" desarrollo económico de China.- El presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, declaró sentir cierta "envidia" por el "salto colosal" que ha dado China en su desarrollo 

económico. "Es mucho más efectivo que en muchos otros países (...). Los mecanismos de mercado 

se combinan con un curso político bastante seguro", destacó. [EUROPA PRESS] 

Xi Jinping prometió "un nuevo impulso" en las relaciones con Rusia en el arranque de su visita.- El 

presidente de China, Xi Jinping, llegó a Rusia, inicio de una visita de Estado que viene precedida de 

una gran expectación y en la que el mandatario chino confía en sentar las bases para "un nuevo 

impulso" en las relaciones bilaterales. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

Kremlin prohibirá a empleados uso del iPhone.- Los empleados de la Administración del presidente 

de Rusia deberán prescindir del uso de móviles iPhone antes del 1 de abril por motivos de seguridad, 

de acuerdo con el periódico ruso Kommersant. [DW] 

SUIZA 

El rescate de Credit Suisse desató la indignación en Suiza y disparó la volatilidad en la banca.- La 

venta exprés de Credit Suisse a UBS evitó el mal mayor de una caída incontrolada de un símbolo del 

poder financiero helvético, pero su rescate puede no ser el último capítulo de la crisis bancaria 

iniciada en Estados Unidos hace casi dos semanas. Las entidades europeas sufrieron importantes 

pérdidas al inicio de la jornada en Bolsa, aunque estas se fueron borrando conforme transcurría la 

sesión, en medio de una alta volatilidad. [EL PAÍS] 
 

ASIA 

AFGANISTÁN 

Murieron una mujer y sus cinco hijos por la explosión de una granada en el centro de Afganistán.- 

Una mujer y sus cinco hijos murieron por la explosión de una granada en la provincia afgana de Ghor, 

situada en el centro del país. [EUROPA PRESS] 

IRÁN 

Relator de la ONU dijo que policía de la moral de Irán mató a golpes a Masha Amini.- El relator 

especial de la ONU sobre la situación de los derechos humanos en Irán, Javaid Rehman, dijo que la 

joven Mahsa Amini murió a causa de los golpes que le propinaron los agentes de la llamada “policía 

de la moral” por no cumplir con el estricto código de vestimenta iraní. [EFE] 

Unión Europea añadió a clérigos y parlamentarios iraníes a su 'lista negra' por la represión contra las 

mujeres.- Los Estados miembros de la Unión Europea aprobaron añadir a ocho personas y una entidad 

a su 'lista negra' por las violaciones de derechos humanos y la represión interna en Irán tras las 

manifestaciones por la muerte de la joven Mahsa Amini bajo custodia policial el pasado septiembre. 

[EUROPA PRESS, AP] 
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IRAK 

El primer ministro recordó la caída de Sadam como el “momento del cambio” en Irak.-  El primer 

ministro iraquí, Mohamed Shia al Sudani, recordó cómo la caída del régimen del dictador Sadam 

Husein supuso el “momento del cambio” en Irak y obvió la palabra “invasión” para referirse al asalto 

de la coalición internacional liderada por Estados Unidos hace 20 años. [EFE] 

Irak enfrenta secuelas y futuro incierto 20 años después de la invasión de Estados Unidos.- Irak 

conmemora el vigésimo aniversario de la invasión liderada por Estados Unidos que derrocó al dictador 

Sadam Husein, pero no hay prevista ninguna celebración en un país que, pese a una apariencia de 

normalidad, ve el futuro con temor. [SWISSINFO] 

ISRAEL 

Oposición israelí mantiene su rechazo a la reforma judicial de Netanyahu pese a los cambios.- Los 

principales líderes de la oposición política en Israel reiteraron su rechazo a la reforma judicial que 

impulsa el Ejecutivo de Benjamin Netanyahu, ya que consideran insuficientes los cambios pactados 

por los partidos de la coalición gobernante y no impiden que ésta termine marcando el ritmo de los 

tribunales. [EUROPA PRESS] 

Ministro israelí, Bezalel Smotrich, negó la existencia del pueblo palestino: "No hay tal cosa".- El Ministro 

de Finanzas de Israell, el ultraderechista Bezalel Smotrich, negó la existencia del pueblo palestino, 

asegurando que "no hay tal cosa" y que es un invento de "algunos árabes de la región para luchar 

contra el movimiento sionista". [EUROPA PRESS, AP] 

TAILANDIA 

Primer ministro de Tailandia disolvió el Parlamento y desencadena elecciones.- El primer ministro 

tailandés, Prayut Chan-O-Cha, disolvió el Parlamento, una decisión que abre la vía a elecciones 

legislativas en mayo. [SWISSINFO] 

TAIWÁN 

Taiwán inició tres días de maniobras militares navales y aéreas.- Las Fuerzas Armadas de Taiwán 

iniciaron cuatro días de maniobras que implicarán a efectivos, equipos navales y aéreos que llegan 

con las constantes tensiones políticas con China como telón de fondo, si bien se trata de ejercicios 

que tienen lugar de manera anual. [EUROPA PRESS] 

YEMEN 

Las partes enfrentadas en Yemen acuerdan el canje de casi 900 presos.- El Gobierno de Yemen y los 

rebeldes que intentan derrocarlo anunciaron un pacto para intercambiar casi 900 prisioneros, dentro 

del proceso de diálogo que intenta impulsar Naciones Unidas para poner fin al conflicto que estalló 

en el año 2014. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, DW] 
 

ÁFRICA 

Putin se ofrece a exportar cereales gratis a África si fracasa el acuerdo con Ucrania.- El presidente de 

Rusia, Vladimir Putin, subrayó el compromiso de su gobierno con los países africanos y prometió que, 

si en algún momento Moscú rompe el acuerdo con Kiev sobre exportación de cereales, enviará grano 

de manera gratuita a África. [EUROPA PRESS] 
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